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中国新晋网红城市—— 
淄博，烧烤产业走红原因浅析
淄博烧烤自今年3月在国内爆火出圈，热度不断升高。起初主要吸引周边地区大学生组团前来
体验，后随着社交媒体广泛传播，游客络绎不绝。淄博烧烤大火主要源自良好的口碑和体验感，
尤其是淄博地区特有的“方桌火炉小马扎”...  P6

美食

China Times is Chinees én Nederlands!
中荷商报改成双语啦, 中文读者请从这面开始阅读
China Times heeft een flip cover. De achterkant is Nederlands.

荷兰老人与中国的廿
载缘分
老人名叫Jakob Hollander，今年81岁。
他曾经去过中国21次，对自己去过的中
国大城市与小地方如数家珍，并且已经
把贵州当成了自己第二个家... P9

高端采访

葡萄牙-城市篇

旅行

现在的葡萄牙帝国已然消失在繁华的历
史长河中，虽然在老牌帝国中逐渐看不
到葡萄牙的身影，但是给后人留下了丰
富的人文和自然遗产... P16

荷兰新闻

荷兰政府扩大安乐死法律
覆盖对象
除了扩大法律将12岁以下儿童包括在安乐
死法律内，荷兰还将实施一些改变以消 
除当前LZA / LP计划中的一些漏洞... P3
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Den Haag 海牙 Te Koop

Abdis Heilwichstraat 32
这套面积173平米，是一栋全新交付的三层联排房，面积宽敞，
房子采用优质建筑材料，能源等级A+++，带有太阳能板，全屋
铺设地暖，带可容纳两辆车停放的车库，前后（临河）花园。该
房源地处De Uithof区，周围是新住宅，拥有宜人的绿化环境。
从公园出发，您可以骑车约20分钟，途经Madestein和Ocken-
burgh，和Kijkduin海滩。距离海牙国际学校仅有15分钟的自行
车车程或10分钟的车程。

年代: 2022    |     面积: 173m²    |    卧室数量: 5

€ 720.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Vinkensteynstraat 14 A
这套漂亮的公寓建于2009年，面积87平米，2间卧室，阳光露
台，拥有自己的停车场，停车位，能源标签B，房子位于一条
安静的住宅街道上，靠近商店、咖啡馆和餐馆。位于儿童友好
的Valkenboskwartier区，这是海牙最受欢迎的地区之一。这
个舒适而充满活力的社区位于市中心以西位置，您永远不会在
这个区域感到无聊。在Thomsonlaan和Fahrenheitstraat, 有
各种各样的当地商店、包括面包店、肉店、和专卖店。

年代: 2009    |     面积: 87m²    |    卧室数量: 3

€ 325.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Linnaeusstraat 154
这套面积67平米，房子位于Laakkwartier-Oost区，3间睡
房，带阳台，整个房子在2022年进行了全面翻新，配备了
新厨房，PVC地板和新装修的浴室。土地所有权私有。房
子近Hollands Spoor火车站，电车站，公共交通便捷。周
围有海牙大学，ROC_Mondriaan学校，以及Megastores
购物中心，生活设施非常齐全、便利。

年代: 1937    |     面积: 67m²    |    卧室数量: 4

€ 220.000 k.k.

Amsterdam Te Koop

Kantershof 571
这套面积91平米，平顶两层联排房，3间卧室，面积宽
敞，近地铁站，带自己的车位。该房源位于受欢迎的
Kantershof区，该区有几家中小学可供选择，适合带儿童
的家庭选择。房子位置便利，距离公共交通、医院、阿姆
斯特丹体育场、购物中心都很近。Bijlmerweide公园与
Diemerbos森林也在步行距离内。附近是Kraaiennest地
铁站，可直达阿姆斯特丹市中心。
年代: 1973   |     面积: 91m²    |    卧室数量: 4

€ 415.000 k.k.
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荷兰政府扩大安乐死法律覆盖对象

兰 内 阁 预 计 今 年 将 有 超 过
70,000人在荷兰申请庇护。如
果预测正确，申请人数甚至会

比2015年难民危机时还要多。与此同
时，庇护者中心名额短缺的问题仍没
有结构性解决方案。

这就意味着荷兰内阁将面临比去
年更大的危机。因为去年夏天庇护者中
心(azcs)人满为患，许多寻求庇护者睡
在的申请中心外面。荷兰中央寻求庇护
者接待机构(COA)面临着重大挑战。该
组织目前可以为大约53,000人提供住
宿安排。而更困难的问题是几个（临时）
难民接待地点将在不久后关闭。

评估所有庇护申请的移民归化局
(IND)也面临着重大挑战。IND预计今
年能够处理约25,000个案例，今年可
能有超过56,000起庇护案件没有办法
得到解决，从而导致诉讼甚至罚款。

一段时间以来，荷兰政府一直在
努力提高IND的效率并吸引更多的员

工，这意味着今年可以处理的案例比
去年多，但IND仍然无法应对如此庞
大的申请数量。国务秘书Eric van der 
Burg希望IND更有效地工作，以防止
案件数量增加过多。另外，荷兰各地市
政当局为难民寻找房屋的压力也正在
增加。

这些问题不仅发生在荷兰。其他
欧洲国家的庇护申请数量最近也有所
增加。例如，与去年同期相比，今年头
几个月意大利的难民人数增加了至少
300%。

兰政府早先证实正在扩大现
行的安乐死法，以涵盖12岁

以下身患绝症的儿童。荷兰内阁计划
在今年晚些时候正式出台新规定。

去 年 夏 天，荷 兰 卫 生 大 臣Ernst 
Kuipers公布了一项具体计划，旨在使
身患绝症的儿童安乐死合法化。根据
荷兰法律，安乐死目前仅适用于1岁以
下的婴儿和12岁以上的儿童。 

从今年起，荷兰政府打算扩大现
行的新生儿终止妊娠和生命终止计划

（LZA / LP计划），以涵盖“无可救药且
遭受难以忍受的痛苦，现有治疗选择
不足以减轻痛苦，而且预计将在可预
见的未来死去” 的1至12岁儿童。

据政府称，该程序将作为应对每

年约5至10名身患绝症儿童的最后手
段。“对于这个群体，”政府写道，“终止
生命是结束孩子的绝望和无法忍受的
痛苦的唯一合理选择。”

荷兰政府将于2023年修订LZA	/	
LP计划

除了扩大法律将12岁以下儿童包
括在安乐死法律内，荷兰还将实施一些
改变以消除当前LZA / LP计划中的漏
洞。例如，对现行法律的评估发现该计
划“尚未正常运作”，而且医生有时 “不
愿意终止妊娠或终止新生儿生命”。

卫生大臣Kuipers希望这些变化
能够减轻荷兰家庭的负担：“这是一个
复杂的主题，涉及非常悲惨的情况。我
很高兴，在与有关各方进行深入协商
后，我们找到了解决方案以帮助这些

身患绝症的儿童和他们的父母。”

尽管如此，还是有一些专家批评
了政府的计划。阿姆斯特丹大学教授

Suzanne van de Vathorst在 与 媒 体
交谈时表示，拟议的规则不够明确，会
导致医生犹豫不决，医生们担心会因
执行该程序而被起诉。

荷兰人支持城市限速30公里/小时荷兰今年或将接收更多难民
据荷兰安全交通协会(VVN)
最近进行的一项调查，三分
之二的受访者表示他们愿

意在建筑密集区遵守较低的限速。
VVN希望将住宅区和城市的限速从
每小时50公里降低到30公里。 

作 为 同 一 项 调 查 的 一 部 分，
VVN发现66%的受访者表示他们认
为其他驾车者在城市开得太快，货
车通常被认为是罪魁祸首。 

54%的受访者同意将限速从每
小时50公里降低到每小时30公里，
以使得居民区的交通对于当地居民
来说更加安全。

另外，部分荷兰市政当局已经采
取了一些措施来改善道路安全和减
少噪音污染。例如在阿姆斯特丹，市
政当局宣布从今年12月起, 80%的
市内道路将限速为每小时30公里。

荷

荷 根

荷兰工业区居民的健康没有得到充分保护
兰安全委员会(OVV)在近期提
交的一份报告中得出结论，公
司、地方政府和检查机构没能

完全保护工业区附近居民的健康。

根据荷兰安全委员会的说法，地
方政府和环境服务部门并未使用所有
资源来减少工业排放，也未能确保相
关公司遵守现有工业标准和法规。他
们也没有系统地测试当地居民的健康
风险，对工业排放没有完整的了解。

委员会的调查始于钢铁公司Tata

被荷兰当地居民的投诉，后来扩大到
多德雷赫特的化学公司Chemours和
奈梅亨的沥青厂APN。据研究机构称，
被调查的三家公司“通常很少主动”限
制排放量。根据荷兰安全委员会的说
法，“这些工业公司做得太少了，他们
不能仅仅确保他们在当地的工业排放
刚好达标。”

荷兰安全委员会进一步发现，基
础设施和水资源管理部(IenW)、北荷
兰省和北海运河地区环境服务局在很
大程度上依赖钢铁公司本身提供的信

息来进行监督执法。因此，当地政府在
一定程度上受制于他们监督的公司。

居民需要更好的保护
OVV的结论是，地方政府和环境

服务部门应更好地利用现行的许可、
监督和执法制度来保护居民的健康。
例如，他们必须“更频繁、更系统地”确
定当地居民究竟接触到什么污染物，
以及了解由此带来的健康风险。荷兰
安全委员会还敦促荷兰内阁为地方政
府提供知识、能力、执行力、立法等方
面的支持。

除了扩大法律以将12岁以下儿童包括在安乐死法律内，荷兰还将实施一些改变以消除当前计划中的漏洞。 
例如，对现行法律的评估发现该计划“尚未正常运作”，而且医生有时 “不愿意终止妊娠或终止新生儿生命”。

荷

▲ 图片来源: AD

▲ 图片来源: RTLNieuws

▲ 图片来源: AvroTros

▲ 图片来源: VerkeersNet
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荷兰计划废除现行福利制度

广告 Advertentie

多荷兰人不得不处理福利问
题。去 年，157亿 欧 元 的 福
利款项被政府支付给570万

户家庭。然而，许多人发现荷兰的福
利系统很复杂，如果他们必须偿还错
误支付的钱，就会陷入财务困境。

因 此，荷 兰 税 务 监 察 局 负 责 人
Bart Snels主张废除福利制度。而他
不是唯一认为系统需要彻底改革的
人。荷兰内阁多年来一直在研究替代
方案，但距离真正做出改变似乎还有
很长的路要走，荷兰政府最早要到明
年才会提出具体替代方案的提案。

为什么改变荷兰福利制度如此
困难，替代方案应该是什么样的呢？

不同类型的附加费
荷兰有各种津贴补助，例如医疗

保健津贴、房租津贴、育儿津贴和儿
童预算。这些津贴中的每一项都适用
特定条件，人们必须自行评估他们是
否有权获得津贴。

如果某人的情况在一年内发生
变化，津贴的权利也可能发生变化。
每年，荷兰有150,000户家庭因为没
有及时申报家庭情况变化而不得不
偿还相关津贴。不同的政府机构在传
递数据时也会犯错，这同样可能导致
福利减少或终止。

2022年，荷兰政府共计向950万
人发放福利金。因此荷兰很多人都
依赖福利生活，所以除非有一个更
好替代方案，否则这个制度是很难
废除的。

可能的选择
莱 顿 大 学 税 法 教 授Koos Boer

同意对福利制度的批评。“目前的系
统产生了复杂的现金流。此外，谁也
不确定接受租金津贴的人是否真的
把钱花在了房租上。”根据Boer的说
法，当前系统的替代方案是为人们免
费提供某些设施，例如托儿所。而护
理津贴可以由保险公司负责，租金津
贴可以直接支付给房东。

根据Boer的说法，这会使现金流
减少，并可以保证福利惠及有权获得
的人。尽管如此,Boer也不得不承认
这一切都很复杂，而且在实践中仍然
很难确定谁有权获得哪些津贴。

四月初，荷兰国务秘书De Vries
致函众议院，其中包括调整津贴制度
的计划表。他将在两个月内提交一份
中期报告，概述福利系统的问题并提
出替代计划。他的目标是在2024年
第一季度提交一份最终报告，详细说
明各种选择的优缺点以及荷兰政府
应如何实施。

许

苏丹迫切需要人道主义救援
苏丹不断升级的冲突已造成数百人死亡，数千人受伤，为此红十字会特地开设捐款账户Giro6868，
希望能帮助到在战争中流离失所的人们。您的一点点爱心，或许能极大改善他们的生活。

如果您希望能帮助到他们，请通过www.rodekruis.nl向Giro6868捐款。
捐款账号为：NL83INGB0000006868。请您捐款前务必前往荷兰红十字网站查询确认相关讯息。

▲ 图片来源: Trouw

尽管有气候问题，荷兰去年的石油消
耗量并没有减少

年荷兰的石油进口和使用量
与上年持平，乌克兰战争几乎
没有影响荷兰的石油消费。

根据荷兰统计局CBS的数据，荷
兰石油消耗仅比一年前低1%，炼油
厂消耗了几乎相同数量的原油，石化
行业的经济效益提高15%。

荷兰石油的进口量也与去年持
平。CBS的数据表明荷兰现在从其
他 地 方 获 取 石 油。俄 罗 斯 去 年 初 仍
是 荷 兰 重 要 的 原 油 供 应 商。但 自 俄
乌战争以来，供应一直面临压力。自
去年12月5日起，欧盟禁止从俄罗斯

进口原油。

在乌克兰战争前，荷兰每月从俄
罗斯进口约28亿公斤石油。为了取代
俄罗斯的供应，荷兰在去年12月从沙
特阿拉伯获得了9亿公斤石油，另有7
亿和5亿公斤石油分别来自伊拉克和
哈萨克斯坦。

现在荷兰依旧禁止进口俄罗斯原
油产品，例如柴油。为此，荷兰提前购
买了主要来自印度的额外的柴油储
备。荷兰现在柴油库存量超过12亿公
斤，是平时的两倍，这应该可以防止短
缺现象。

去
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世界经济

行业是现代经济的核心与血
脉，也被视为经济运行的“晴
雨表”。今年以来，美国经济的

这个“晴雨表”正引发全球担忧。

当地时间5月1日，美国加利福尼
亚州金融保护和创新局宣布关闭第一
共和银行，由银行业监管机构美国联
邦储蓄保险公司(FDIC)接管。当日，联
邦储蓄保险公司与摩根大通签订相关
协议，由后者收购第一共和银行的所
有存款和绝大部分资产。

第一共和银行是继硅谷银行、签
名银行之后，两个月来因资金链断裂
而被关闭、接管的第三家美国区域性
银行。

“雷曼时刻”重演？大萧条的前奏？
持续发酵的美国银行业危机，令全球
资本市场加深山雨欲来的恐慌感。尽
管美国方面坚称爆雷只是孤立事件，
但是，当“黑天鹅”成群结队出现，孤立
事件背后潜藏着系统性风险隐患。

从硅谷银行倒闭到第一共和银行
被接管，剖析美国银行业危机的祸根，
除了银行流动性管理缺位、资产负债
错配严重以及长期以来的监管失灵之
外，几个深层次问题更须关注。

认清一个趋势：生产关系必须与
生产力相适应。

当前，银行业的管理体系依旧延
续着工业时代的生产关系，而其业务
范畴和运营模式已然是数字经济驱动
下的生产力，可以说，当前的商业银
行，正承受着生产关系拖生产力后腿
的力不从心感。

这种“力不从心”，一方面体现在
银行业监管体系韧性不足，风险预案
失灵。2008年金融危机后，美国针对银
行业的监管规则汗牛充栋，不可谓不
细，而当几乎是经验总结的监管规则
越细，对“黑天鹅”和新问题的指导性
就越差。

另一方面体现在传统银行治理模
式尚未形成适配新技术、面对新环境
的应急机制。上述银行危机中，银行遭
遇挤兑的速度之快，让不少媒体用“闪
崩”一词来形容。数字渠道上的挤兑速
度远远超出传统挤兑，同时，金融机构
经营失败的负外部性与社交媒体病毒
式、爆炸式传播相叠加，使得银行危机
从连锁反应的多米诺式倒塌，变成自
由落体式的轰然崩溃。可见，如何形成
与生产力相适应的生产关系，避免“脑
子跟不上步子”的迟钝，是当前银行业
面临的共同挑战。

2023年3月10日，美国加州圣克拉
拉市硅谷银行总部门前。当日，美国联
邦存款保险公司(FDIC)表示，硅谷银
行因资不抵债已被加利福尼亚州监管

部门关闭，由该公司接管。

面对一个事实：“强者恒强”是无
奈，更是风险。

无论是之前的瑞银收购瑞信，还
是如今摩根大通收购第一共和银行，
银行危机的处理路径都是政府牵线搭
桥，让更有实力的商业银行收购危机
银行的业务，但是，这种混合型接管的
利益一致和激励相融很难达成。

面对银行业危机，监管者的主要
诉求是尽快阻隔风险外溢，防范系统
性风险，而接盘者的接盘动力则来自
利益驱动，因此，必然要经过一番挑肥
拣瘦与讨价还价。在这个过程中，接盘
者们要获得有足够吸引力的收购价
格，而监管者手中的筹码则不多，甚至
要拿出存款保险共担风险。

在 美 国 正 经 历 的 这 场 中 小 银 行
危机中，“强者恒强”的现象既是危机
之下的无奈，也隐藏着商业银行过度
集中而带来的金融体系不稳定的潜
在风险。

看透一个本质：缺乏监管的“自由
市场经济”不是真正的市场经济。

作 为 美 国 两 大 商 业 银 行 监 管 机
构，美国联邦储蓄保险公司与美联储
近期都发布调查报告，试图解释银行
危机的原因。

除了银行自身管理不善，更深层
次的原因包括立法上放松对中小银行
监管、宽松货币政策导致银行资产规
模膨胀过快而积累风险、监管机构核
查人手不足等。

其实，上述银行危机中，美国的银
行监管机构一直受到舆论责问。美联
储相关机构幕后操纵的公正性遭到舆
论质疑，美国联邦储蓄保险公司处理
危机时，其左支右绌、挖肉补疮的行
径，同样暴露其畏怯的一面。

一直以来，美国常以“自由市场经
济和公平竞争”对他国经济行为说三
道四，然而，从一系列的银行危机可以
看出，资本主义的“看不见的手”和西
方监管机构所谓的“独立性”是可以
有也可以没有的选择性适用，所谓的
自由市场经济，只是其冠冕堂皇搞“双
标”的一个说辞。

美国银行业再爆雷，“看不见的手”为何失灵？
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什么是淄博烧烤？
淄博烧烤 = 烤串 + 小饼 + 葱 + 蘸

料，蘸料包括但不限于辣酱 / 芝麻盐 /
辣椒面 / 花生碎 / 饼干碎等，小葱则用
于解腻，通常以酒水 / 饮料佐餐，其中
啤酒品牌主要为青啤等、也有食客自
带白酒，青啤经典（8 元）/ 白啤（10 元） / 
1903（10 元）/ 纯生（12 元）各烧烤店单
瓶售价基本一致。从定价来看，淄博烧
烤价格较为实惠，不同烧烤店之间食
材定价依分量而定，客单价（不含酒水）
基本在 40-70 元。

淄博烧烤产业有多大？
淄博当地有大量烧烤商家，目前

淄博全市有1270+家烧烤店（营业执
照数量口径），部分小店日营业额已突
破10万元。据了解，淄博地区烧烤店之
间的差异主要体现在肉质和腌制过程
上，当地市民除了选择以上“网红店”，
也会前往其他小店（如社区烧烤店）就
餐，部分市民甚至会驾车半个多小时
前往金岭回族镇吃烧烤（和市内用的
圆形薄饼不同，金岭镇主要使用长形
小饼、口感更韧）。大店中，以经营30余
年的牧羊村总店为例，其单店规模较大

（50+桌），凭借较高的名气带动周边
几家烧烤店，形成“烧烤一条街”的集
聚效应，许多游客即便排不上号也会
来现场看看。

烧烤店的营业时间？
除全天营业的门店以外，淄博大

部分的烧烤店下午4-5点开业，晚上10
点左右停止接待新食客，最晚营业至
凌晨12点以后。从排队等位情况来看：
1）网红店排队时间较长：工作日午后
到场排队花费1-2小时是常态；而到了
周末、节假日等高峰期，许多食客为了
抢到下午第一场、上午8-9点就已在现
场等待。2）非网红小店排队时间通常
较短，尤其是当地人居多的社区烧烤
店等，晚餐时间相对不那么拥挤。

据了解，许多淄博居民会以烧烤
作 为 晚 餐“第 二 场”，因 此 晚 上6-7点
这些烧烤店才进入营业高峰期。随着
五一假期临近，后续各烧烤店排队时
间预计将有所延长。 

谁是主力消费人群？
淄博烧烤的消费人群以中青年为

主，时间相对灵活的大学生群体往往
选择工作日乘坐高铁前来打卡体验，
周末不少游客也会自驾前来，从车牌
来看包括但不限于山东其他地区、北
京、天津、河北、河南、安徽等地。此外，
在牧羊村这类门店面积和客流量较大
的地方也有不少主播过来探店，淄博
市政府出动了大量工作人员监督规范
其行为，整体上网红直播并不影响其
他游客的体验。

淄博的烧烤店常采用室内、室外
结合，碳烤为主、部分电烤的模式。消
费者前来用餐需：1）先领菜单占位（因
此才会出现部分门店早上即排队的现
象），2）点餐后排队结账，3）等待出
餐。除个别烧烤店提供全生食材外，大
部分门店会在烤至5-8分熟后提供给

消费者，既保证了用餐体验，也提高了
翻台率。

在烧烤的带动下，淄博的八大局
街区、各个景点 / 商圈客流量都有了明
显提升。

热度能否延续？
淄博烧烤走红的背后，当地政府

采取了一系列措施保障和丰富游客体
验，包括加开“烧烤专列”、开通烧烤公
交专线、发布烧烤地图、旅游景区凭高
铁票免票游览、提供青年驿站优惠价、
严打恶意涨价等经营不诚信行为等等，
同时成立烧烤协会专门规划运营淄博
烧烤产业。

在客流集中的烧烤门店，淄博政
府派驻了大量工作人员（负责引导游
客和监管商贩及网红行为，当地人称 “红
马甲”）、警察、城管、交警，高峰期甚至
驻扎了消防车，因此尽管现场人员密集，
但仍维持了较好的秩序。从交通设施
来看，淄博市内通行较为便捷，自驾 /
打车 / 搭乘公交大巴等可达，热门餐
饮 / 景点均设有志愿者，为游客提供
交通和游玩指南。

所以可以预见的是，淄博烧烤产
业还将火热相当长一段时间。

美食

中国新晋网红城市——淄博，
烧烤产业走红原因浅析

淄博烧烤自今年3月在国内爆火出圈，热度不断升高。起初主要吸引周边地区大学生组团前来体验，后随着社交媒体广泛传
播，游客络绎不绝。我们认为淄博烧烤大火主要源自良好的口碑和体验感，尤其是淄博地区特有的“方桌火炉小马扎，露天碳烤半

自助”模式，对许多消费者来说是全新的体验，在线下消费场景复苏的背景下吸引了大量食客

▲ 一桌一烤炉是淄博烧烤“标配”

▲烧烤店之间定价基本一致，客单价整体不高

▲ 啤酒/饮料是配餐的主要选择

▲ 淄博烧烤以“牧羊村”名气最大

▲ 牧羊村总店所在的“烧烤一条街”，摄于4月22日下午5点

▲ 现场不乏网红直播
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资讯：关于荷兰国籍法法案的“现代化”讨论		
2023年3 月13日，开始就修订

《荷兰国籍法》(Rijkswet op het 
Nederlanderschap，RWN) 的法
案进行磋商。征求意见将于2023 
年5月15日结束。在此日期之前，任
何人都可以并且可以对该法案做
出回应。

该 法 案 为 具 有 双 重 国 籍 但 在 
2003年4月1日之后因十年丧失期
而失去荷兰公民身份的前荷兰国民
引入了选择程序。在该法案生效两
年后，可以在国外调用此选择权。申
请人无需放弃其他国籍。由于获得
另一国籍而失去荷兰国籍的前荷兰
国民和在2003年4月1日之前失去

荷兰国籍的前荷兰国民则不适用该
程序。

同时，该法案规定，如果前荷
兰公民希望使用其他选择程序，则
有义务放弃其他国籍。这主要涉及
通过归化获得荷兰公民身份的前荷
兰国民，随后放弃了荷兰国籍，但是
又再次提交了重新获得荷兰国籍的
请求的人（之前保留了他们自己的
国籍）。这意味着对于荷兰的外籍人
士获得双重国籍变得更加困难（如
果双重国籍是可能的情况下）。

2023年4月13日，（Everaert 
Advocaten）对该法案提出了批评性

回应，因为它没有公正地履行联合
协议中关于使荷兰国籍法现代化的
承诺。

我 们 会 持 续 关 注 该 法 案 的 进
展，并即时向大家通报。

2023“津门论道”海外华文媒体
论坛5月18日在天津举行。华文媒体代
表、研究学者和天津各界代表等齐聚
一堂，线下线上相结合，共同探讨“新
时代、新机遇、新未来——海外华文媒
体助力智能科技高质量发展”。

天津市委常委、统战部部长冀国
强，中国新闻社社长陈陆军出席论坛
并致辞。

冀国强表示，数字技术、数字经济
作为世界科技革命和产业变革的先导
力量，正在日益融入经济社会发展各
领域全过程。相信在广大海外媒体的
积极参与下，天津一定能够跑出数字
经济发展“加速度”，打造数字经济的

“天津样板”，为全面建设社会主义现
代化大都市提供更加有力的支撑和强
劲的动力。

陈陆军表示，随着人工智能时代的
来临，以华侨华人为主要服务对象的
海外华文媒体，积极加入到媒体融合
和创新传播的浪潮中。中国新闻社愿
意携手海外华文媒体，和天津市一起，
密切合作，创新话语，以前沿新锐的国

际传播视角让天津的“智能科技”名片
和美誉在国内外、海内外声名远播。

在交流互动环节，多位海外华文
媒体嘉宾为助力天津智能科技高质量
发展建言献策。

菲律宾《华商纵横》社长黄栋星表
示，数字文化引领传播新格局，例如视
频直播通过改变传播进而改变产业生
态，成为行业融合、产业融合的载体。
海外华文媒体亦与时俱进，探索与新
媒体互动、联动的融合之路。

日本《现代中国报》总编辑欧阳乐
耕表示，元宇宙作为互联网、大数据、
云计算、人工智能、区块链等集成创新
与融合的平台载体，正逐渐成为天津
数字技术和数字经济发展的新引擎，
希望与各华文媒体携手，用好天津的
数字经济资源，做出好的数字产品。

《爱尔兰华人报》副社长周瑞琮表
示，中爱双方在数字经济领域的合作
潜力巨大，以华文媒体为桥梁，中爱双
方未来可以通过技术交流、人才培养
等方式，共同推动数字经济的快速发
展，实现互利共赢。

在线出席论坛的《中荷商报》总编
辑姚玉宇表示，在海外华人社区，华文
媒体是祖国与所在国经济文 化交流的
桥梁。荷兰华文媒体可以通过报纸、杂
志、网站等多种渠道，向荷兰和欧洲的
华人读者介绍天津高科技的创新成果
和发展现状，为讲好中国故事、传播好
中国声音，提高天津的国际知名度和
美誉度发挥积极作用。

论坛还邀请南开大学新闻与传播
学院教授、中国新闻社原总编辑兼副
社长王晓晖以“智能传播时代如何更
好链接世界讲述中国”作主旨演讲。

此次论坛由天津市委统战部、中
国新闻社主办，天津津云新媒体集团、
中国新闻社天津分社承办。

海外华文媒体“津门论道” 
助力智能科技高质量发展
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2022年的一个平常的午后，我们
《中荷商报》的编辑部来了一位荷兰

老人。老人穿着朴素，一头银发显出
岁月的痕迹。一阵寒暄之后，他急切地
从包里掏出一本厚厚的文件夹交给我
们同事，并说：“我写了一本有关于中
国与荷兰文化差异的书，请问你们可
不可以帮忙出版？ ”同事放下手头的
工作，好奇地打量着这位荷兰老人。他
背了一个明显用了很久的双肩包，双
肩包部分地方已经磨得开线。包上满
是中国文化元素的小挂件，熊猫、绣
球、中国结、京剧脸谱等。随后的交谈
中，老人从胸口的贴身口袋里掏出一
本卷边的相册，兴致勃勃地和同事讲
起他与中国的故事。情到深处，同事可
以看到泪珠在老人的眼窝里执拗地打
转...... 就此《中荷商报》结识了这位荷
兰老人，也了解了他同中国数十年的
牵绊。

老人名叫Jakob Hollander，今年
81岁。他曾经去过中国21次，对自己去
过的中国大城市与小地方如数家珍，
并且已经把贵州当成了自己第二个
家。由于新冠疫情，老人无法回到他心
心念念的中国，于是带着这份思念与
执念用三年时间将自己与中国20多年
来的故事和经历整理成书。

《中荷商报》有感于老人对中国喜
爱之深，于是特邀老人做了一次深度
访谈，请他好好讲一讲那些让他萦绕
于怀的过往。

《中荷商报》：您为什么会选择去
中国？第一次去是什么时候？

Jakob Hollander：我 与 亚 洲 的
缘分在我还是个小伙子的时候就结下
了。我年轻的时候，荷兰还有征兵制。
我在服兵役时被派到了位于东南亚的
荷属殖民地。因为我不想拿枪，于是就
做了一名通信兵，骑着摩托车给军队
送信。虽然是服役，但我感觉更像是度
假，我一发子弹都没打。没过多久，印

度尼西亚等荷属殖民地就宣布独立
了，我为他们感到开心。

2001年，我第一次去了中国。我是
跟着旅行团坐着火车从莫斯科到了北
京。在火车上我第一次交到了中国朋
友。 我被火车列车员们邀请一起吃饭。
他们给我喝贵州茅台（这是我跟贵州
的第一次接触，虽然那时候我还没有
意识到）。我给他们喝我从莫斯科买到
的伏特加，中国人都很友好，我们很快
就熟络起来。我记得我在蒙古打算寄
一张明信片回荷兰，但是当我贴好蒙
古的邮票准备好寄的时候才发现下一
站是中国北京了。于是，我刚认识的列
车员朋友，就答应我在他回程的路上
帮我寄。半年后，这张承载着友谊的明
信片真的寄到了我荷兰的家中。

《中荷商报》：你去了中国很多地
方，甚至很多是中国游客们都未曾涉
足的地方，请问你是怎么做到的？

Jakob Hollander：我知道很多游
客都会去中国著名的景点参观，但是
我不喜欢。我也不喜欢跟团旅行。因
为自由行的时候我能去到旅行推荐
上没有的地方，也能接触到更多的中
国人。我还曾经给《孤独星球》（Lonly 
Planet）写信，将我在中国自由行找到
的多个美丽地方推荐给他们。他们采
纳了，所以现在《孤独星球》上还能找
到我的名字。

虽然我不会说中文，但是我不担
心 自 己 会 迷 路，因 为 我 总 能 得 到 帮
助。中国人很喜欢跟我合影，年轻人
也 很 喜 欢 跟 我 搭 讪，一 边 为 我 指 路
一边跟我练习英语。例如在杭州，我
在西湖边遇到两个当地的女大学生
Julia和Ivy，她们问我是否需要帮助。
我说：我想游览杭州。于是，她俩就成
了我的导游。我跟她们游览的时候，
了解到Julia是来自贵州。贵州？我第
一次听到这个地方。

2003年我还遇到了一对来自北京
的情侣。他们来到云南大理度蜜月。他
俩热情地邀请我搭他们的车一起去蝴
蝶泉，我开心地加入。第二天，他们启
程出发的时候邀请我继续搭车。所以
我们一路又去了昆明、黄果树、凯里、
张家界等等地方。一路上情侣两人买
了很多东西，包括全套的苗族银头饰，
我都快没地方坐了。这是我第一次到
贵州。但是我们的旅途不得不提前结
束，因为旅程的终点北京爆发了非典。

后来，我在北京故宫认识了一个
热心的中国女孩儿，我们交换了联系
方式并且保持联系至今。03年，她在
比利时根特交换半年。我也邀请她来
我家做客，我带她参观了荷兰的海牙、

鹿特丹、代尔夫特等城市，带她去我家
附近的越南餐厅吃饭。我也见过她的
家人，她的父亲两次帮忙在北京机场
接我，她现在已经结婚并有了一个可
爱的儿子。

《中荷商报》：你把贵州当作你的
第二故乡？为什么呢？

Jakob Hollander：因为我中国朋
友的多次推荐，所以我选择去贵州旅
游。当地美丽的少数民族服饰真的非
常吸引我。于是，我在贵州各地旅行，
最后我自己去了凯里。我记得那是一
个星期天，在凯里当地的集市上遇到
了我这一生在中国最好的朋友，王明
美。她是当地一所学校的老师，周末赶
集去卖一些手工艺品。我跟她聊得非
常开心，她说可以带我去附近一个小
村庄，那里正好有节日演出。我问她可
不可以做我的导游，带我在当地再多
转转。因为她要给孩子们上课，所以她
拒绝了。不过，她提议带我去学校看
看，我同意了。于是，我给孩子们上英
语课，陪着他们玩，还帮他们发奖状。
下课后，王明美邀请我去她父母家吃
晚饭，那是一个在地图上都找不到名
字的小地方。我跟着她先坐公交、 换乘
出租车、 再坐牛车、最后在泥地里跋涉
了一个小时才到目的地。

我来到王明美父母的家，那是一
个自己盖的石头房子。我看到王明美
的父亲在昏暗的房子里烧菜，火光照

亮了他布满皱纹的脸颊，像是一幅浓
墨重彩的油画。我不由自主拿起相机
拍照。事实上，这一路上我不停地拍
照，我被邀请去参观了村子的各个方
面，我看了斗牛、比武、婚礼、葬礼， 闹
过洞房、吃过酒席。我融入了这个村
子，彻底爱上了这里的风景与人。

另外，中国人的求学精神也深深
震 撼 了 我。我 了 解 到 王 明 美 小 时 候
为了上学，要走几个小时翻过几座大
山。这是来自一片坦途的荷兰的我所
不能想象的。中国的基建能力真的很
了 不 起。几 年 后 我 再 去 到 这 个 小 村
庄，柏油路已经修到村口，村子里甚
至还新盖了一间小旅店接待游客。我
当时略微觉得有点遗憾，我喜欢这里
本来的样子。但是转念一想，也许对
生活在这里的人们来说，这样的改变
才是好的。

《中荷商报》：可以跟我们说说你
的书吗？你对此有何打算？

Jakob Hollander：我 的 中 国 朋
友们都很喜欢我拍的照片。在大家一
起喝酒的时候，有人提议我应该用荷
兰“老外”的视角，写一本关于中国的
书。这是非常好的主意，只是我一时真
的不知道该如何动笔。直到在机场的
时候，我看到礼品店卖贵州茅台，又看
到有人买了纯净水。于是一个想法冒
了出来：茅台和水的区别是什么呢？一
个是含有酒精的水，一个是不含酒精
的水。这就像中荷的文化差异，看问题
的角度不一样。于是我打算写一本“笑
话书”来解释这些年我发现的有关于
中荷差异。我要把同中国朋友们闹出
来的笑话写下来。

我相信这本书会非常有意思，我
不知道这书最终能否出版。不过若有
机会，哪怕只有很少数的读者通过我
的书喜欢上了中国，减少了彼此的误
解，那也达成了我写这本书的初衷和
心愿。这对我来说也就足够了。

高端采访

“我爱贵州，我爱中国”
——荷兰老人与中国的廿载缘分

老人名叫Jakob Hollander，今年81岁。他曾经去过中国21次，对自己去过的中国大城市与小地方如数家珍， 
并且已经把贵州当成了自己第二个家。由于新冠疫情，老人无法回到他心心念念的中国， 
于是带着这份思念与执念用三年时间将自己与中国20多年来的故事和经历整理成书。
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赛事报道

耀如羿射九日落，矫如群帝骖龙翔! 
——2023沧州群英国际国术杯完美落幕

作者: Rocki Wang

5月21日，在荷兰首都阿姆斯特丹的体育
馆（Sport Centrum de Pijp）成功举办了沧州
群 英 国 际 国 术 杯 比 赛（CangZhou Qunying 
International Kungfu Competition）。来 自
荷兰、比利时、德国等多个欧洲国家的中华武
术学校近120名选手参加了竞技。参赛者不单
有十几岁的少年武者，也有五六十岁的中老
年人。每个人都在本次赛场上气场十足，身手
不凡。

本场比赛的发起方之一，阿姆斯特丹六合
门武馆的创立者Henny Eleonora告诉《中荷
商报》记者，他们特意选择了“国术”（National 
Sport）这个更为传统的用词，而不是当下流
行的“武术”（Sport of Warriors）来命名此次
比赛。“国术杯"于1998年创立，是北荷兰地区
最大的中华武术比赛，每年定期举办一次。该
赛事得到了荷兰华人社区以及中国武术机构
的支持，吸引了来自欧洲各地的传统中华武术
家前来竞技。通过将欧洲传统武术的爱好者和
坚守者聚集在一起，”国术杯"希望能激励更多
人继续练习中华传统武术，并在不断的训练中
磨砺自身的精气神。

 “国术杯”组委会与来自中国“武术之乡”
沧州的武术家田秀峰先生志同道合，共同推动
中华武术在欧洲地区的传播和影响。由此，“国
术杯”正式更名为“沧州群英国际国术杯”。

 
来自中国的裁判黄绍松师傅对这次比赛

给予了高度评价。他说：“本次比赛汇聚了中华
武术的多个流派和传承，比如少林派、六合派、
南拳等等，也有来自欧洲不同国家的武术队参
赛。其中，阿姆斯特丹六合门武馆选手展示的
疯魔棍给我留下了深刻印象。另外还有两名对
练选手身法好，配合更好，我给了他们很高的
分数。”

本次比赛的荷兰裁判Niek op 't Ende表
示：中华武术的魅力之处就是能将不同肤色、
不同文化背景、不同年龄与性别的人聚集到一
起，大家一起习武，一起修身养性，一起学习中
国文化。因为中华武术有很多门派，也有很多
赛事。虽然这还是小众运动，但在荷兰社会也
逐渐被更多人所了解与关注。

在本次比赛中斩获一银一铜的Kaya对
《中荷商报》记者说：“我是波兰人，在荷兰生

活了二十多年。我是40岁才开始练习中华武
术的，参加了3次“国术杯”比赛，今天是第一次
拿到奖牌，我非常开心。”

阿姆斯特丹六合门武馆的师傅
Henny Eleonora是阿鲁巴人，由于
父亲热爱拳击与摔跤运动，所以从
小耳濡目染。长大后他在荷兰看到
华人在练习中国功夫，羡慕不已。
于是他拜师学艺，从此正式开始了
习武生涯。此后，他定期前往中国
与众多武术大家切磋学习，并在众
多国际武术比赛中获得奖牌。

1979年，他开始在阿姆斯特丹
教 授 武 术，并 于1984创 立 阿 姆 斯
特 丹 六 合 门 武 馆，至 今 已 经 有38

年。师 傅Henny Eleonora非 常 自
豪地对《中荷商报》记者说：我的很
多学生都在荷兰各地开了武术学
校，还有学生参与了荷兰电影《功
夫雄狮》的拍摄及幕后武术指导。
令记者印象深刻的是师傅Henny 
Eleonora对于师徒传承的重视。对
于每一位他的老师，他都将照片挂
在墙上并带领自己的徒弟一同定
期祭拜。

同时师傅Henny Eleonora也对
《中荷商报》记者诉说了武术在荷

兰传承与发展的困境：由于功夫电
影、功夫明星的狂热浪潮退却，在
社交媒体流行的当下，年轻人了解
与接触到中国武术的渠道变少。所
以，他希望未来能够举办更多武术
比赛、或是通过选秀等方法来吸引
更多媒体曝光，让更多年轻人能够
一睹中华武术的魅力。另一方面，
他也希望类似的武馆与武术活动，
能够得到更多企业与机构的资助，
让传统文化在丛林法则的商业社
会获得一片栖息之地。

桃李满天下

成人男子组冠军
拳术：Hill Fung IP 
短兵器：Enzo Beekman
长兵器：Hill Fung IP

成人女子组冠军
拳术：Teljien
长兵器：Tamara  Bleeker 

少年女子组冠军
拳术：Nicole Usachev
短兵器：Fay Noordpool
长兵器：Nicole Usachev

少年男子组冠军
拳术：Tygo Maas
短兵器：Ivan Man

40岁以上女子组冠军
兵器与拳术：Marielle Sanchez

40岁以上男子组冠军
拳术：Roberto Ebbenhorst
长兵器：Brahim Oughzou

获奖者名单
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關於中橋社區中心

中橋社區中心是一家文化
與社區服務中心，地點位
於海牙市Zuidwal區，鄰近
市中心和Schilderswijk。
中橋社區中心的宗旨是為
了讓華人社區與海牙市之
間建立更密切的關係，另
外也提供服務給新移民、
老年人和弱勢社群 。我們
也為年輕人和長者提供社
會、文化及教育方面的服
務和活動 。居民和社會團
體也可以租用我們中心的
場地來舉辦活動。

De Chinese Brug

Stichting De Chinese Brug  
is een cultureel welzijns-
centrum dat u kan vinden 
aan de Zuidwal te Den 
Haag, op het randje van 
stadsdeel Centrum en de 
Schilderswijk. Onze naam 
duidt op onze sterke ver-
binding met de Chinese 
gemeenschap binnen de 
stad, maar wij zijn er ook 
voor de rest van de Hage-
naars in stadsdeel Cen-
trum en daarbuiten. An-
dere belangrijke groepen 
waar wij ons op richten zijn 
mensen met een migratie-
achtergrond, ouderen en 
zwakkeren in de samenle-
ving. Wij zetten ons in op 
sociaal-maatschappelijk, 
cultureel en educatief vlak 
voor jong en oud middels 
welzijnsdiensten en cultu-
rele activiteiten. Ook wor-
den onze ruimtes gebruikt 
door bewoners(groepen) 
en maatschappelijke or-
ganisaties. 

Stichting  
de Chinese Brug 

Zuidwal 94 
2512 XV Den Haag

T: 070 361 6689 
www.chinesebrug.nl

25 mei 2023  |  2023年5月25日
Brugnieuws

dechinesebrug

開放日
5月12日，海牙中橋服務中心迎

來了開放日。這一天，許多華裔老人
到訪並共同慶祝久違的團聚。除了
提供小吃和飲品外，中橋服務中心
還舉辦了多個工作坊和活動，例如
太極拳和舞蹈等。不只是如此，中橋
服務中心還貼心地為老人準備了荷
蘭語和書法課程。

我 們 還 與 許 多 人 討 論 了 關 於
DCB Zorg護 理 服 務 的 可 能 性。例
如，在中橋社區中心提供日間活動，
老年人可以在這裏共度一天，保持
身心健康。

如果您錯過了我們的開放日，
但 想 了 解 更 多 關 於DCB護 理 服 務

（中文）為老年人提供的活動，請隨
時與我們聯繫以獲取更多信息。

Open dag
Tijdens onze open dag op 12 mei 
hebben wij veel Chineestalige oude-
ren verwelkomd om samen de dag 
feestelijk te besteden. Naast het 
samen genieten van een hapje en 
een drankje vonden er ook meerdere 
workshops plaats. Zo waren er on-
der andere fysieke activiteiten om 
gezond te blijven, zoals tai chi en be-
wegen op muziek. Voor degenen die 

minder behoefte hadden aan fysieke 
inspanning, waren er ook cursussen 
in de Nederlandse taal en kalligrafie.

Verder hebben we met veel mensen 
gesproken over de mo ge lijk heden van 
onze nieuwe zorg dien sten bij DCB 
Zorg. Zo wordt er bijvoorbeeld dagbe-
steding aan geboden op De Chinese 
Brug, waar bij ouderen samen gezellig 

de dag kunnen besteden om fysiek en 
mentaal gezond te blijven. 

Heeft u onze open dag gemist, maar 
wilt u graag meer weten over de acti-
viteiten van DCB Zorg voor (Chi nees-
talige) ouderen? Neem dan ge rust 
contact met ons op voor meer infor-
matie.

衛生教育講座 GGD
中橋社區中心在5月3日很熱

鬧，因為我們和GGD Haag landen
一起舉辦了一場關於健康的特別
講座。許多當地居民前來參加，了
解日常生活中需要注意的各種健
康風險。

那天，我們學到了關於家中潮
濕和黴菌的危害，以及自來水中鉛

的風險。這讓許多當地居民對容
易預防的日常健康問題有更多的
了解。

如果您目前遇到此類問題而
不知道該怎麼處理，您可以隨時向
我們諮詢關於居住在海牙的健康
和生活方面的建議（中文）。

Gezondheidsvoorlichting GGD
Op 3 mei was het druk op De 
Chinese Brug, omdat we samen 
met GGD Haaglanden een speci-
ale bijeenkomst over gezondheid 
organiseerden. Veel buurtbewo-
ners kwamen langs om meer te 
leren over allerlei gezondheids-
risico’s, waar je in het dagelijks 
leven voor moet oppassen.

Zo leerden we die dag meer over 
de gevaren van vocht en schim-
mel in huis, en over het risico 
van lood in kraanwater. Gelukkig 
hebben nu veel van onze buurt-
bewoners meer geleerd over 
alledaagse gezondheidsproble-
men, die gemakkelijk te voorko-
men zijn.

Heeft u momenteel last van dit 
soort problemen en weet u niet 
wat u eraan kunt doen? U kunt 
altijd bij ons terecht voor advies 
(in het Chinees) over gezondheid 
en wonen in Den Haag.

餐飲服務
我們重新開始提供餐飲服務已有

一段時間了。您可以每兩週的星期三
來我們位於Zuidwal 94的中心享受一
頓美食和愉快的聚會。三道菜的晚餐
會員價為€7.50，非會員價為€9.00。

如果您可以提前預訂，我們將不
勝感激，這樣方便我們在購買食材時
預計人數。若您想預訂餐飲服務，請致
電070 361 6689，或發送電子郵件至
info@chinesebrug.nl。

Sinds enige tijd zijn wij weer gestart 
met onze maaltijdvoorziening. Om 
de twee weken kunt u op woensdag 
bij ons langskomen op Zuidwal 94 
om te genieten van een maaltijd en 
goed gezelschap. Ons driegangen-
diner kost €7,50 voor leden en €9,00 
voor niet-leden.

We waarderen het zeer als u van te-
voren bij ons reserveert, zodat we re-
kening met u kunnen houden tijdens 
het inkopen van de boodschappen. 
Bel ons gerust op 070 361 6689 om 
te reserveren, of stuur een e-mail 
naar info@chinesebrug.nl.

Maaltijdvoorziening

chinatimesnl
2023年5月25日
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荷人说事荷人说事

Igor老师2023年给中荷商
报的读者带来全新系列《荷兰
节日活动》，与大家分享荷兰各
地有趣的庆祝活动、纪念活动
和历史事件的重演。中文名刘
爱国，毕业于莱顿大学汉学院，
主修汉语言文学，从事中文教
育事业多年，曾于2014年中国
国家主席习近平访荷期间，担
任其专职翻译。同年，创办荷中
语言培训中心，兼任校长和讲
师。Igor开创的新派教学方式，
从听说读写方面提高中国学生
的荷语能力。

Igor Nuijten
Columnist

www.nctaal.nl

nctaal

多荷兰人喜欢吃鲱鱼 。他们
期待着旗帜节，因为从那天
起他们就可以享用新鲜的渔

获。自1947年以来，旗帜节于每年五
月或六月在斯海弗宁恩渔港举行。最
初的旗帜节是在五旬节前的星期六。
那天渔民对在港口停靠的、挂着旗帜
的鲱渔船进行试航，以便检测那些整
个冬天都没有被启动的发动机，并重
置罗盘。五旬节之后的几天，鲱鱼船
出港前往北海准备捕捉鲱鱼。

在上世纪60年代末，传统的鲱鱼渔
业停滞，旗帜节失去了原本的意思，现
如今已不再指出海捕鲱鱼的日期。人们
把旗帜节改为荷兰新型鲱鱼船到港时
举办。那天斯海弗宁恩的整个港口和停
泊在那儿的船只都挂上了旗帜。每年，
人们丰收的第一桶 Hollandse Nieuwe

（荷兰新鲱鱼）都会被拍卖用于慈善
事业。2022年，第一桶约45条鲱鱼以
高达113,500欧元的价格被拍卖。所得
款 项 捐 赠 给 了Stichting Ambulance 
Wens基金会。

Hollandse Nieuwe是指从5月1日

至8月31日这四个月期间捕获、并可在
同年9月30日之前出售的鲱鱼。只有脂
肪足够多的、用传统的荷兰方式清理、
腌 制 的 鲱 鱼，才 可 以 称 为Hollandse 
Nieuwe。

1977年以后，荷兰北海地区不再
被允许捕捞鲱鱼，荷兰渔民被迫寻找
新的渔场。有的渔民希望在爱尔兰海
能 找 到 与Hollandse Nieuwe媲 美 的
鲱鱼。但荷兰渔民很快发现，丹麦的渔
场是更合适的选择：在斯卡格拉克峡
捕 捞 的 鲱 鱼 与Hollandse Nieuwe非
常相似。因此，您在鲱鱼车上购买的鲱
鱼可能持有的是丹麦护照。

旗帜节

▲ 图片: 旗帜节

▲ 图片: 旗帜节官方海报

许

荷人说事

旧林堡射击节
旧林堡射击节(OLS)是每年一度的

盛大节日。自1876年以来，来自比利时林
堡省和荷兰林堡省的所有150个公民卫
队都参与其中。旧林堡射击节通常是在
七月的第一个星期日举行。OLS在佛兰
德斯和荷兰都被授予国家级非物质文化
遗产的地位。它被认为是林堡文化中最
大的民间节日之一，每年吸引数以万计
来自国内外的游客。自 2005年起，还为
小学组织了儿童OLS，为年轻一代传承
和弘扬本土文化。

OLS以所有公民卫队的民俗游行开
启节日模式。 公民卫队员穿着军装、公会
制服或奇装异服。 在游行期间，队员将由
专业陪审团进行评判。

游行结束后，将举行众多的团体和
个人比赛。如鼓、号角和长笛乐队演奏的
退场乐曲；训练排的能力测试；旗手们的
各显神通；然后是各种选美比赛：如国
王、王后、皇帝、皇后、将军、侍女、斧头
兵、工兵、女营销员和医兵等。

最重要的比赛当然是射击比赛，射
手必须从射击树上射出木球。射击比赛
的冠军有资格组织次年的OLS并获得挑
战奖杯。OLS 2022年冠军是来自博尔恩
的圣马丁公民卫队。

从2005年起，在OLS之前的星期二
会举行儿童射击节。每年约有20至30所
小学参与其中。节日开始的几周前，他们
接受到当地公民卫队的训练。小学生自
己制作制服，学习击鼓和行军，在游行期
间发明自己的口号，并学习用风步枪射
击。 就像真正的公民卫队一样，最优秀的
六名学生将参加游行后的射击比赛。游
行期间，将角逐最美牌子、最有创意的帝
王鸟、最美旗帜、最有创意的指挥官佩刀

和最佳口号奖等奖项，增添了更多的乐
趣和互动。

▲ 旧林堡射击节

荷人说事

▲ 旧林堡射击节

Igor老师2023年给中荷商
报的读者带来全新系列《荷兰
节日活动》，与大家分享荷兰各
地有趣的庆祝活动、纪念活动
和历史事件的重演。中文名刘
爱国，毕业于莱顿大学汉学院，
主修汉语言文学，从事中文教
育事业多年，曾于2014年中国
国家主席习近平访荷期间，担
任其专职翻译。同年，创办荷中
语言培训中心，兼任校长和讲
师。Igor开创的新派教学方式，
从听说读写方面提高中国学生
的荷语能力。

Igor Nuijten
Columnist

www.nctaal.nl

nctaal

约翰内斯·维米尔于1632年出生
在代尔夫特。他父亲原来是名缎织工，
后来从事了艺术品经销并掌管一家旅
馆。因为维米尔有他完全自成一派的
绘画风格，所以直至今日，我们仍不清
楚维米尔是哪个画家的学徒。

1653年4月20日，维米尔与凯瑟琳
娜·博尔内斯结婚。为了能够与她结婚，
他皈依了罗马天主教。同年，他成为圣路
加行会的成员。1660年左右，维米尔搬
到了他岳母的家，这是一座毗邻天主教
秘密教堂，建有11个房间的大房子;。维
米尔在一楼有自己的画室。据信维米尔
主要是受委托作画。一位重要的赞助人
可能是彼得·范·鲁伊文，因为他的儿子
死后保留下了维米尔的21幅画作。

在灾难年（1672年），艺术市场因法
荷战争而全线崩溃。维米尔的收入主要
依赖于出售画作，而在此期间卖得很不
理想。1675年12月，他陷入忧郁并晕厥。

晕厥后一天半维米尔就去世了，死因不
明。他被安葬在代尔夫特的旧教堂里。

维米尔早期的作品包括一些宗教
和神话题材的画作，例如《玛莎和玛丽家
中的基督》但从1656年起，维米尔的画
作主要描绘了亲密、宁静，祥和的中产阶
级场景。画中的人从事各种日常活动，如

《倒牛奶的女仆》、《窗前读信的女孩》、
《写信女子》、《吉他手》等。维米尔只有

两幅重要画作是外景，分别是《代尔夫特
风景》和《街景》。

维米尔的画作如今只有30多幅幸
存下来。也许是因为他的画在他期数后
不像现在那样受到人们的重视。但维米
尔的作品自20世纪以来一直受到高度
赞赏。维米尔的作品遍布七个国家：荷
兰、英国、德国、法国、奥地利、爱尔兰和
美国。但奇怪的是，代尔夫特不再有维
米尔的作品了。

代�夫�的��大师�约�内�·维米�

广告 ADVERTISEMENT

Igor老师2020年给中荷商报的读
者带来全新系列《低地国绘画史上的伟
大画家》，与大家分享荷兰著名画家的人
生故事和宏伟杰作。

中文名刘爱国，毕业于莱顿大学汉
学院，主修汉语言文学，从事中文教育事
业多年，曾于2014年中国国家主席习近
平访荷期间，担任其专职翻译。

同年，创办荷中语言培训中心，兼
任校长和讲师。Igor开创的新派教学方
式，从听说读写方面提高中国学生的荷
语能力。

Igor Nuijten

www.nctaal.nl

Columnist

▲  《倒牛奶的女仆》
▲  《吉他手》

需要更多信息？请访问荷中语言培训中心网站: www.nctaal.nl

上课地点：
Spanjaardstraat 23
3025 TG Rotterdam

荷兰语课程
•	初级班（A0-A1）
•	中级班（A2-B1）
•	高级班（B1-B2）

中文授课
免费试听

 

线上课程

▲  《代尔夫特风景》

荷人说事
Columnist

▲  《窗前读信的女孩》

▲  《街景》

29
2021年11月11日

广告 Advertentie

▲ 射击树

2023年4月20日
chinatimesnl 13

广告 Advertentie

ABC Holland BV招聘中文行政助理
我们ABC Holland BV雇用来自不同文化背景的员工。您是否注重细节？ 您是
否具备优秀的口头和书面中英文能力 您是否擅长社交？您是否尊重不同的文
化？我们正在寻找一位优秀的行政助理。如果您是一个积极主动，且有较强组

织能力的人。那么这个职位可能适合您！

作为行政助理，您将处理和管理
日常事务和各种项目，例如合理
安排和规划差旅行程和会议。

此外，您的职责如下：
• 您将处理商务电话；
• 多个项目的管理；
• 起草信函或文件；
• 根据需要处理临时项目。

如果您对这个职位感兴趣，请发送英文邮件至 
soenita.sewbaransingh@abcholland.com，并附上您的中英文简历。

我们能为您提供什么？

一份多变且具有挑战性的工
作。如果您是我们想要的人，
我们可以为您提供 KM签证。

2023年5月25日
chinatimesnl 13



影视推荐

速度与激情10
Fast X

4

《速度与激情10》由路易斯·莱特里尔执
导，这部电影会为整个《速度与激情》系列画上
句号。作为这个系列的完结之作，《速激10》将分
为上下两部上映。

《速激10》中，除了群星云集，香车美女，飙
车大战，精彩打斗，更有范·迪塞尔一直坚持的“
伐木累”家族和家人。再加上强大的老配新阵
容：回归的影后查理兹·塞隆和动作巨星杰森·
斯坦森，以及“惊奇队长”布丽·拉尔森和“海王”
杰森·莫玛，一堆一线巨星，简直是令人无法拒
绝的“巨星开会”。

凯特·怀勒（凯丽·拉塞尔饰）是新任美国驻英国大使。原本她应该在阿富汗游刃有余的
处理事务，而现在她要去就任驻英国大使，这就没那么自在了。战争一边在亚洲大陆上酝酿，
另一边在欧洲大陆上沸腾。凯特不得不使出浑身解数化解国际危机，在伦敦建立战略联盟，并
适应她在聚光灯下的新位置。与此同时，她还要努力维持与职业外交官兼政治明星哈尔·怀勒 

（卢夫斯·塞维尔饰）的婚姻。

《头号外交官》由剧集主管黛博拉·卡恩（《白宫风云》《国土安全》）打造，是一部危机四伏
的当代政治剧情片，讲述了国家和人民之间长期动荡的关系。其他主演阵容还包括大卫·吉亚
西、阿丽·安、罗里·金尼尔和奥托·艾森度，黛博拉·卡恩、贾尼丝·威廉斯和凯丽·拉塞尔共同
担任监制。

该剧基于休·豪伊所著同名畅销科幻小说
改编。故事背景设定为环境残破有毒的未来世
界，人们不得不生活在数百层楼深的地下。这是
一个充满规章制度的社区，凡是和“出去”有关
的一切都成为致命禁忌。

丽贝卡·弗格森饰演独立而勤奋的工程师
朱丽叶，她同时也担任执行制作人。蒂姆·罗宾
斯饰演IT主管伯纳德。

头号外交官 第一季 
The Diplomat Season 1 

2

羊毛战记 第一季
Silo Season 1

6堡垒 第一季 
Citadel Season 1

5

银河护卫队3 
Guardians of the Galaxy Vol. 3

3

影片承接前作，银河护卫队成员们已经在虚无之地上安顿了下
来。然而，由于火箭浣熊的动荡往事的侵扰，他们的生活很快被打
破。“星爵”彼得·奎尔依然迷失在失去卡魔拉的痛苦中，但是他必须
团结起他的团队去执行一项危险的任务，只为营救火箭浣熊。如果
这项任务失败，那么为人熟知的银河护卫队有可能就此走向终结。

八年前，一个名为堡垒的独立全球间谍机
构，被新兴的犯罪集团曼提柯尔所摧毁。精英
特工梅森·凯恩（理查德·麦登饰）和纳迪亚·辛
格（朴雅卡·乔普拉饰）死里逃生，而他们的记
忆也就此被抹去。八年后，梅森的前同事伯纳
德·奥立克（斯坦利·图齐饰）请求合力阻止曼
提柯尔建立新的世界秩序。

造梦之家
The Fabelmans

1

本片是斯皮尔伯格受成长经历启发的初心
之作，讲述了主人公萨姆·法贝尔曼（加布里埃
尔·拉贝尔饰）的成长经历。萨姆从小就爱上了
电影，并尝试创作属于自己的电影。这一兴趣
得到了他的艺术家母亲米兹（米歇尔·威廉姆
斯饰）、计算机工程师父亲伯特（保罗·达诺饰）
以及家中其他人的一致支持。如果说电影是造
梦的艺术，那么法贝尔曼一家就是一个“造梦
之家”。

多年之后，萨姆已成长为一个天才的少年
导演，凭热爱创作出一部部令人惊喜的业余电
影。但意外的是，通过摄影机的镜头，他发现了
一个关于母亲的心碎真相。而这将改变他与整
个家庭的未来。

chinatimesnl
2023年5月25日
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医生车智淑
Doctor Cha

8

周日晚上左右 ......
About Sunday Night

9

死亡护理师
Do Unto Others

10

本剧描述一位医学院毕业的家庭主妇决
定重返医疗领域，和她过着完美双重生活的
医生丈夫之间的故事。这位丈夫不仅对自己
的工作很擅长，也精通于如何瞒着老婆出轨。

剧情上《医生车智淑》是医疗轻喜剧，这
是一部关于中年人婚姻的剧集，以及家庭主
妇初入职场的不适应的情况。

该剧以“人生、家庭、爱”是什么为主题展
开故事。清野菜名饰演20多岁的女性岸田幸，
没有钱，没有兴趣，只有腿脚不便的母亲。她为
了这个家，过着拼命打工的平凡日子。另外本
剧的其他配角也很出彩，与家人断绝关系的女
性出租车司机，和奶奶相依为命的孙女等。住
在偏远的地方，互不相识的三人，以某个广播
节目为契机实现了命中注定的相遇。

男看护斯波宗典因一起命案而成为嫌犯
被逮捕，女检察官大友秀美在调查过程中发现
男主工作的看护中心老人死亡率高得不正常，
由此逐渐揭开令人惊骇的真相。

本片改编自日本当红推理作家叶真中显
的同名小说，由资深导演前田哲（《爱的接力
棒》）执导，松山研一与长泽雅美联袂主演。影
片秉承了日本“社会派”电影的优良传统，通过
一个悬疑重重、柳暗花明的精彩故事，毫不留
情地揭开日本社会老龄化背景下的最大痛点，
更对生命这一永恒主题进行了深刻的思考。而
这一思考，其实离我们的生活也并不遥远。

鹿角男孩 第二季
Sweet Tooth Season 2

7

随着新一轮致命的疾疫逼近，盖斯和混种人
同伴们被艾伯特将军囚禁。为了找到治愈方法以
巩固自己的权力，艾伯特将孩子们用作俘虏阿迪
亚 · 辛格博士的实验诱饵， 而阿迪亚 · 辛格博
士正在努力拯救被感染的妻子拉妮。为了保护朋
友，盖斯同意帮助辛格博士，踏上了一段未知的
旅程，探索他的出身以及他的母亲波蒂在“大崩溃”
事件中所扮演的角色。

在保护区外，汤米 · 杰普德和艾米 · 伊登
联手解救混种人。随着杰普德的秘密曝光，他们
的合作关系将受到考验。由于过去的事件对目前
的解救行动造成了威胁，盖斯和团聚的家人与艾
伯特的邪恶势力发生了冲突，而这些邪恶势力则
想要一劳永逸地消灭他们。

《Sweet Tooth：鹿角男孩》改编自杰夫 · 勒
米尔的 DC 漫画系列书籍，由吉姆 · 米可、苏
珊 · 唐尼、小罗伯特 · 唐尼、阿曼达 · 伯勒尔
和琳达 · 莫兰共同担任监制。该剧集由 Warner 
Bros. Television 负责制作。

2023年5月25日
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旅行

葡萄牙—城市篇

葡萄牙共和国（The Portuguese Republic）位于欧洲伊比利亚半岛，一面
连接着西班牙，一面濒临大西洋，海岸线长832千米。葡萄牙的辉煌历史要从大
航海时代说起，凭借着独特的地理位置和先进的航海技术，彼时的葡萄牙成为
海上的一方霸主，在世界范围内拥有众多殖民地，覆盖了现今的非洲亚洲和巴
西。从某种意义上来说，葡萄牙帝国凭借着最悠久的殖民力量，成为历史上第一
个殖民帝国。

现在的葡萄牙帝国已然消失在繁华的历史长河中，虽然在老牌帝国中逐渐
看不到葡萄牙的身影，但是给后人留下了丰富的人文和自然遗产。

chinatimesnl
2023年5月25日

16



里斯本Lisbon
斯本是葡萄牙的首都，
是欧洲大陆最西端的城
市，是欧洲著名的旅游

城市。

里斯本有许多纪念塔和纪
念碑。位于大西洋岸边的贝伦塔

（Belem Tower），建 于 16 世 纪
初期，涨潮时，似浮在水面上，景
色动人。塔前的热罗尼莫斯修道
院（Mosteiro dos Jerónimos），
是流行于 16 世纪初期的曼努埃
尔式建筑的典型，气魄宏伟，雕

刻华丽。院内有全国知名人士的
墓地，葡萄牙航海家达伽马和著
名诗人卡摩安兹就长眠于此。附
近 的 航 海 纪 念 碑 (Padrão dos 
Descobrimentos)，造型优美，宏
伟壮观，远看好像航行在碧波万
顷中的巨型帆船。碑上的浮雕，
再现了当年葡萄牙航海家周游
世界、搏击风浪的英雄壮举。广
场的水泥地上，能工巧匠们制作
的一幅巨大的世界地图，清晰地
标出了葡萄牙航海家远航世界
各地的年代、地点和航线，使游

人对葡萄牙航海史一目了然。

圣 胡 斯 塔 升 降 机（Santa 
Justa Lift）建于 1902 年，是里斯
本唯一的垂直升降机。这部升降
机巧妙地将里斯本市中心与卡
尔莫小广场 (Largo do Carmo）
连接起来。升至最高处，你可以俯
瞰里斯本美景，将下城区 (Baixa）、
特茹河 (Rio Tejo）与卡尔莫修道
院 (Convento do Carmo) 的 景
色尽收眼底。

里

于阿连特茹（Alentejo）的埃武拉（Évora）是一本关于葡萄牙的艺术
史大全，埃武拉大教堂（Sé Catedral de Évora）是这座城市的标志
性建筑之一。

它是葡萄牙最大的中世纪大教堂，始建于 1186 年。这座古老的教堂具
有典型的哥特式风格，由于修建时间跨越了六十余年，因此大家也能在教堂
看到文艺复兴与巴洛克式元素。教堂中殿与耳室处处都是繁复华丽的雕塑、
画像，在教堂两侧的中世纪塔楼，还存放着一座圣母像。而教堂中最引人注
目的部分要数建于 13 世纪末的中央圆形拱顶。

人骨礼拜堂（Chapel of Bones）这座令人毛骨悚然的纪念碑是 16 世
纪从这座城市墓地中挖掘出来的数千具尸体的最后安息之地。据信，大约有
5000 具骨骼被粘在它的墙壁上。这里是埃武拉最令人难忘的旅游景点之一。

埃武拉 Évora

辛特拉Sintra
特拉位于里斯本近郊，辛特拉森林覆盖的山顶是葡萄牙一些最
豪华的宫殿和城堡的所在地。 其中最壮观的莫过于华丽多彩
的佩纳宫 Palácio da Pena。作为葡萄牙七大奇迹之一，这座

令人印象深刻的城堡以其奢华的浪漫主义设计而闻名，它融合了哥特
式、摩尔式和文艺复兴式的建筑风格。这座城堡是 19 世纪为费迪南德
二世建造的，是葡萄牙皇室的夏季住所。然而，它仍然被用于今天的国
家使用场合。

辛特拉王宫（Palacio Nacional de Sintra）是葡萄牙保存最完好
的中世纪皇家宫殿，从 15 世纪初到 19 世纪后期或多或少有王室连续
居住。现在这是辛特拉文化的一个重要部分，被联合国教科文组织列为
世界遗产。

辛

尔图是葡萄牙北部的港口城市，也是葡萄牙的第二大城市以及
北部大区的行政中心。波尔图被称为“酒都”，品质甘醇的波尔
图葡萄酒被誉为葡萄牙的”第一大使”。

波尔图历史悠久，早在葡萄牙建国之前就有人居住，整座城市依山
傍海、易守难攻，即使是拿破仑也无法将它攻克，是一座真正的“不可战
胜之城”。蜿蜒的杜罗河 (Rio Douro) 穿过整个城市，时间仿佛在河的一
边停留了，高耸在岩石悬崖之上的波尔图老城 （Porto Old Town）与对
岸的加亚新城 (Villa Nova de Gaia) 隔河相望，一眼千年。

博良集市（Mercado do Bolhão）是波尔图历史最悠久的集市之一，
坐落在波尔图市中心繁华路段。这座市场是波尔图市井文化的缩影。

波尔图Porto 

波

位

2023年5月25日
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《亲近释迦牟尼佛》（摘要连载一）
佛教专栏

这话音刚落，阿难尊者就对这些
比库说：“朋友们！诸如来（诸如来指佛
陀宣示他之前的25尊佛）是稀有的，
他们具稀有的特质。诸如来是不可思
议的，他们具不可思议的特质。”此话
尚未讲完就中断了，原来此时天色已
晚，世尊结束静坐，起座来到集会堂，
入座后向诸比库问道：“比库们！你们
在一起谈论些什么？你们有什么话还
未谈完？”在复述了比库们与阿难尊者
的话题后，众比库又补充说：“世尊！这
就是世尊来时，我们正在谈论而未谈
完的话。”世尊听完后转身对阿难尊者
说：“既然如此，阿难！你就更详细地说
明如来稀有与不可思议的特质吧！”

“我从世尊口中亲闻：菩萨有正
念、正知，出生在喜足天（兜率天）。我
牢记这是世尊稀有的特质。” 

“当菩萨从喜足天去世，下生人间
投入母胎时，世间出现一道无量广大
的光，其光明胜过世间诸天人、天子、
魔、梵天、沙门、婆罗门，乃至国王与臣
民的身光。甚至在边地的空旷、幽隐与
黑暗处，日月之光照所不能及之处，也
出现了一道无量广大的光，其光明胜
过诸天，生于该处的众生，因这道光而
能见到彼此，他们心想：似乎有其他的
众生来生于此！此时一万个世界动摇、
震动、颤动，在那些世界里也出现了无
量广大的光，其光明胜过诸天。”

“当菩萨下生住于母胎时，有四位
天人出现，从四个方向守护他，以确保
没有人、非人或其他众生伤害他或其
母亲。”

“当菩萨下生住于母胎时，其母的
本性变得纯净，自然而然地不杀生、不
偷盗、不邪淫、不妄语、不饮酒或不喝

任何发酵过的饮料。” 

“当菩萨下生住于母胎时，其母
未以与五种妙欲相应之心思念过男
子，同时，任何有欲念的男子也无法
接近她。” 

“当菩萨下生住于母胎时，其母
一时拥有五种妙欲，这些妙欲伴随、
滋 养 着 她，使 她 安 然 地 住 在 其 中。”

（余文略）

“当菩萨出生七天之后，其母便去
世了，并转生于喜足天。” 

“一般妇女怀孕九到十个月才生
产，但菩萨之母不然，她怀孕的时间整
整十个月才生下他。” 

“一般妇女坐着或躺着生产，但菩
萨之母不然，她是站着生下他的。当菩
萨出胎时，先是天人接住他，然后才是
人们接住他。” （余文略）

“当菩萨出胎时，犹如一块宝石放
在巴拉纳西城来的绢布上，宝石不会
玷污绢布，绢布也不会玷污宝石。为什
么不会呢？因为两者都是清净的。同
样地，菩萨出胎时是无染的，身体不被

（胎）水、体液、血液，或者任何不净之
物玷污，是无垢与无染的。” 

“当菩萨出胎时，有冷、暖两股水
从天空倾注而下，灌沐菩萨及其母”。
菩萨一出生，就稳稳地站在地上，之
后，他朝北走了七步，在白色伞盖遮护
下，接着观察每个方向，发出众生导师
之声而说：“我是世界之首者，我是世
界之胜者，我是世界之长者，这是最后
之生，于未来世不再受生。” 

“当菩萨出胎时，世间出现一道无

量广大的光，其光明胜过世间诸天人、
天子、魔、梵天、沙门、婆罗门，乃至国
王与臣民的身光。甚至在边地的空旷、
幽隐与黑暗处，日月之光照所不能及
之处，也出现了一道无量广大的光，其
光明胜过诸天，生于该处的众生，因这
道光而能见到彼此，他们心想：似乎有
其他的众生来生于此！此时一万个世
界动摇、震动、颤动，在那些世界里也
出现了无量广大的光，其光明胜过诸
天。” 

“以上所述皆是我从世尊口中亲
闻，我牢记这是世尊稀有与不可思议
的特质。诚如所言，阿难！要牢记如来
稀有与不可思议的特质，还包括：如来
了知乐受、苦受与不苦不乐受生起，了
知它们持续存在，了知它们灭去。如来
知认知生起，了知它们持续存在，了知
它们灭去。如来了知念头生起，了知们
持续存在，了知它们灭去。” 

“世尊！我也会牢记如来稀有与不
可思议的特质。”这些话是阿难尊者所
说，为佛陀所认可。比库们听了阿难尊
者的这席话，都心满意足，皆大欢喜。 

(阿含经中部第123经 和长部第
14经) 注： bhikkhu （比库/比丘）意为
受施食。另指见到轮回的怖畏者。比库
是僧团意愿加入或退出的正式成员。

 
能住法师读后感言： 
一．佛陀去世后一百天，佛首席弟

子大迦叶尊者召集僧团的五百阿罗
汉，在王舍城外的七叶窟，集体确定
了佛法与戒律，之后两百年内保持口
口相传，没有变化。大约佛后五百年
期间，口传的佛教法律被文字记录在
贝叶上。同时也出现了梵文书写的法
律，其中参杂了许多拜祭诸天神佛等
内容，跟原教义相差甚远。为了正本清
源，我选择根本佛教的经文提供读者、
信众重新认识佛教。 

二．经文中，阿难尊者只是如实说
佛陀自己讲述的故事，没有掺杂阿难
尊者个人的夸张和演绎。 

三．虽然佛陀讲了超乎寻常的出
世故事，我们无能力去亲身验证。佛陀
在成佛后的第七个雨安居，曾经去忉
利天为他生母及诸天人讲法的时候，
连大弟子舍利弗尊者也只能在佛陀回
到凡间进食时聆听简述天上授课的内
容。只有佛陀说的故事被认可为真实
语，即便如此，我们也不适宜“不见言
见”的方式去夸张佛的神通。

第一章“菩萨的入胎与出胎”（未觉悟前的释达多王子称为“菩萨”） 

供稿： 释能住法师 荷兰正法禅院（筹建中）

地址： Delftweg 61，2289 BA ，Rijswijk

能住法师2015年皈依学诚大和尚,2017年在莆田广化寺接受住持贤立法师剃度， 
2018年8月在潮汕开元寺受三坛大戒。之后他在福建长乐龙泉寺，福州闽侯鸾峰寺任知客。

阿 难（佛陀的堂弟）：如是我闻（阿难如实复述他的听闻）。一
时，世尊（佛陀的尊称）住在舍卫城（Savatthi）揭达林给
孤独园。一群比库乞食归来（僧人到村落接受村民供养的

食物），食毕聚在一堂。那时，有比库说：“萨度！ （佛教特有的问候
语）朋友们，这是多么不可思议啊！如来的大威神力，使他知道那
些灭尽烦恼、断除戏论、破除轮回、结束生死、超越一切苦的过去
诸佛，知道诸世尊是如是生、如是名、如是姓，有如是戒、如是定、
如是慧，为如是住者，是如是解脱者”。
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州 市 科 学 技 术 局 5 月 1 1 日
在“2023小蛮腰科技大会”新
闻发布会上透露，该市高新技

术企业、科技型中小企业数量均创历
史新高；多项指标表明，广州科技创新
综合水平迈入全球“第一方阵”。

会 上 ，广 州 市 科 学 技 术 局 公
布：2022年全市技术合同成交额为
2646亿元(人民币，下同)，同比增长
9.6%，超级快充技术、电动垂起飞行
汽车、短波红外芯片等创新成果不断
涌现；高新技术企业、科技型中小企业
数量分别突破1.23万家、1.67万家，双
双创历史新高；22家企业入选胡润全
球独角兽榜，增量(比上一年度增加12
家)居中国第一。“广深港”科技集群在
全球创新指数排名连续三年居第2位；
广州在“自然指数—科研城市”全球排
名跃升至第10位。

据介绍，广州按照“科学技术化、
技术产品化、产品产业化、产业资本
化”思路，通过强科研、兴产业、优人
才、促金融、暖服务等多项举措，推进
创新链产业链资金链人才链“四链”深
度融合。

其中，针对人工智能的快速发展，
该市出台了《广州市人工智能产业链
高质量发展三年行动计划(2021-2023
年)》，提出“十百千”战略发展目标，即
建设10个人工智能产业园、100个人工
智能典型应用场景示范、1000家左右
人工智能企业，并遴选出“造、车、健、
城”4条优势赛道，每条赛道遴选一批
重点培育企业，形成百花齐放的人工

智能产业生态。

此外，广州还强化科技金融供给，
充分发挥科技创新母基金作用，推动
子基金“投早”“投小”“投科技”。截至
目前，母基金已完成24只子基金组建，
实缴规模合计206.82亿元；发挥科技
信贷作用，目前共为1.09万家企业提
供累计授信金额1329.97亿元，发放贷

款784.09亿元。
当日会上还宣布，因新冠疫情停

办两年的小蛮腰科技大会，本月底将
以全新姿态重回公众视野。本届小蛮
腰科技大会暨人工智能峰会，以“迎接
未知！Think Different！”为主题，共设
置1场主论坛、10余场平行论坛，围绕
多个议题研讨全球科技发展走向，分
享最新科研成果。

“渔粤向未来”为主题、为期
3天的2023深圳国际渔业博
览会(简称：渔博会)在深圳会

展中心开幕，助力深圳“十四五”期间
实现渔业全价值产业链总值超千亿
元，打造中国现代渔业高质量发展特
色标杆、创造型现代渔业之都。

本 届 博 览 会 展 览 面 积 3 万 平 方
米，设10大板块，万种水产品亮相，汇
聚约20个国家和地区近300家展商企
业。同期举办院士、校长论坛等6场。

广东省政府党组成员陈良贤在开
幕式上指出，广东省渔业产业基础雄
厚，要加快推进全省现代渔业高质量
发展，高起点谋划推进现代化海洋牧
场建设，为构建多元化食物供给体系
提供有力支撑。希望深圳以举办渔博
会为契机，全力打造广东远洋渔业主
力军、现代化海洋牧场建设先行示范
市，为广东渔业高质量发展和海洋强

省建设作出新的更大贡献。

深圳市委常委、常务副市长黄敏
表示，深圳将以渔博会举办为契机，
推动渔业上下游产业、资源快速集
聚和三产融合，打造中国的“深蓝样
板”和“圳品”特色渔业名片；将积极
转变渔业发展方式，培育壮大海洋战
略新兴产业集群，高标准规划建设深
圳国际远洋渔业基地、深圳国际金
枪鱼交易中心等产业空间载体和业
态，打造更多的海洋渔业产业平台、
创新平台、交流平台，集聚更多海洋
高端人才、高端要素和高端资源，加
快建设具有国际吸引力、竞争力、影
响力的创新型现代渔业之都。

本届渔博会由深圳市人民政府、
广东省农业农村厅指导，深圳市规划
和自然资源局(市海洋渔业局)等组
织，深圳港集团主办。

《广 州 南 沙 国 际 化 人 才 特 区 集
聚人才九条措施》(下称“国际化人才
特区9条”)发布会11日在广州南沙举
行。该措施围绕南沙建设国际化人才
特区，精准提升扶持力度，加大市场化
引才育才激励，创新人才评价机制，健
全人才服务保障。

发布会上，南沙区委常委、组织部
部长张家炳介绍，“国际化人才特区9
条”提出实施青年人才托举行动、海外
人才集聚行动、技能人才锻造行动、人
才多元评价行动、人才无忧服务行动
等“九大行动”。

其中，“国际化人才特区9条”围绕
南沙建设国际化人才特区，提出对新
引进的国际知名高校博士给予最高
100万元人才奖励，对持有香港工程师
学会会员、美国电气与电子工程师协
会会员、美国绿色建筑认证专家、金融
风险管理师等国际职业资格证书的海
外人才给予最高100万元人才奖励；

加大用人单位海外引才激励，对引进
海外人才成效突出或在海外设立“人
才飞地”就地使用人才的，给予工作经
费支持等。

同时，“国际化人才特区9条”还发
挥南沙“大湾区国际人才一站式服务
窗口”“大湾区(广东)国际人才驿站”作
用，为各类人才提供便捷高效服务；并
建立南沙人才卡服务清单，为各类人
才提供标准化、精细化服务；推行“上
管老下管小、全家无忧”服务理念，建
立人才安居无忧、子女入学无忧、配偶
就业无忧、父母养老无忧、家庭医疗无
忧服务保障体系等。

南沙区政府表示，下一步，南沙将
聚焦优化业务流程、简化办事环节，抓
好无感服务、免申即享等工作落实，
确保出台的政策可落地、简易办、效果
好，全面释放政策效能，提高人才的满
意度和获得感。

 广东风采

广州高新技术企业数量创新高 
科创水平迈入全球“第一方阵”

广州南沙发布“国际化人才特区9条”加快创新型现代渔业之都建设 
2023深圳国际渔业博览会开幕
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广
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4月30日，韩国总统尹锡悦长达一周的访美之旅落幕。密集行程之下，尹锡悦此访似乎挣足了“面子”。然而，他访美前一系列
言行，已引发极大争议。韩国在野党、韩媒等发出忧虑之声，认为国家的“里子”输给了美国，而韩国正逐渐成为“新冷战促进者”

国际新闻

国际识局：韩国总统的“危险之旅”，
挣了面子，丢了里子

新网邀请南京大学国际关系
学院执行院长朱锋、吉林大学
匡亚明学者英才教授王生，对
韩美深化同盟关系及东北亚

局势走向展开解读。

多重阴影下的访美之旅
为确保精心筹备的美国行有所收

获，韩国政府可谓费尽心思，接连向拜
登政府递上“投名状”。访美前，尹锡悦
接受路透社、美国《华盛顿邮报》采访，
不仅认为要求日本就百年前的历史下
跪道歉“令人无法接受”，还表示韩国
可能将援乌范围扩大到人道和经济领
域外，暗示对乌供武的可能性。

吉林大学匡亚明学者英才教授王
生概括称，时间长、层级高，是尹锡悦
此次访美的两个特点，这也是韩国总
统时隔12年再度对美进行国事访问，
体现出对美韩同盟关系的重视。

踏上美国国土后，接过花童献上
的花束，伴随军乐队奏响的韩国国歌
向国旗敬礼，走起了红毯的尹锡悦，面
上风光无两。然而，风光背后，是挥之
不去的阴影。就在尹锡悦筹备访美之
际，美国情报部门被曝光监听韩国政
府，引发轩然大波。韩方却试图淡化事
态，打碎牙齿往肚里咽。

不仅如此，2023年3月，韩国政
府公布以第三方代为赔偿的形式，向
二战期间被日本强征的韩国劳工作出
赔偿的方案，在韩国国内引燃怒火，被
斥为对日“屈辱外交”。事实上，韩国政
府在一系列事项上被批“无底线讨好
华盛顿”，近来积极拉近与日本间的关
系，也很难说没有美国的授意。

王生表示，无论在东北亚地区问
题、南海以及台海局势方面，还是在
所谓“芯片四方联盟”等领域，美国都
要求尹锡悦政府“选边站”。和韩国历
届政府有机会开展平衡外交相比，尹
锡悦政府当前正面临多年来最严重的
“选边站”困局。

而且，尹锡悦政府执政一年来，
韩国与周边国家的关系走向不理想
的方向，韩政府目前主要实行对美国
“一边倒”的政策，欲求在外交上制
造突破口。

一份宣言加剧地区紧张气氛
在华盛顿，尹锡悦与拜登会谈后，

韩美发表了《华盛顿宣言》，要点包括：
•	扩大美韩核危机磋商
•	新增美韩军事训练和模拟演习
•	成立“美韩核磋商小组”机制
•	扩大朝鲜半岛周边美战略资产出动

对于这份宣言，王生注意到，其中
提及了美韩开设核磋商小组，这是此前
“延伸威慑”概念里未包含的内容。这
意味着，为应对朝鲜所谓“核威胁”，美
韩可以在核方面进行战略合作，如核
共有等。

他指出，《华盛顿宣言》不利于地
区局势稳定。美韩的举动对南北双方
的军事对抗、军备竞赛乃至核竞赛，都
是一个巨大的刺激。如此一来，朝鲜半
岛的无核化将更具挑战性。

南京大学国际关系学院执行院长
朱锋分析称，这份文件对美韩军事同
盟来说是一种明显升级，不仅要进一
步强化美韩同盟，也为今后美国有可
能在朝鲜半岛、在韩国部署中程核导
弹，提供了所谓“合法性”和政策上的
协调沟通。他表示，尹锡悦政府对美国
“投怀送抱”，把自己绑上了美国“战
车”。《华盛顿宣言》也好，美国“延伸
威慑”不断推出增强版也好，韩国正
背离多年来对朝接触对话的基本立
场，使得半岛无核化对话的可能性越
来越小。

朱锋指出，美国扩大和韩国的联
合军演，美日韩三方加强防卫合作并
启动联合军演，如未来在半岛问题上
形成“南方三角”，其实在很大程度上
也是试图将冷战的阴影重新召回到朝
鲜半岛。这只会导致朝鲜半岛军事紧
张和对立氛围升级。

王生也表示，美日韩三边合作，正
是美国旨在推动北约印太化战略的一
个组成部分。三边合作的强化给将来
北约印太化奠定了基础，对整个地区
的安全局势都产生很大影响，也会引
起周边国家剧烈反应。如在东北亚地

区逐渐形成“新冷战格局”，持续发展
下去，将有集团对抗的风险。“有些国
家为了让自己安全，造成周边国家的
不安全”，王生一针见血地指出。

4月28日，朝鲜劳动党中央委员
会副部长金与正通过朝中社发表立场
称，美韩出台的《华盛顿宣言》将迫使
东北亚地区和世界和平与安全濒临更
为严重的危险边缘。为升级核战争遏
制力，朝鲜将“做好完美的准备”。

奉承美国”能换来什么？
不难看出，美国真实战略的目的，

还是利用韩国这一跳板，进一步将手
伸向东北亚地区、朝鲜半岛。
正如王生所指出的那样，本次美

韩核磋商小组的设立，表面上似乎是
美国尊重韩国，体现了韩国的某种诉
求，让其可以有和美国协商的机制来
应对核问题，但实际上，这只是美国要
将自己的核战略武器投送到朝鲜半岛
的借口。目前来看，美国为了自己的战
略利益是不会允许韩国拥核，或在韩
部署核武器的。

《韩民族日报》评论称，美韩核磋
商小组的实效性存疑，韩国不能干预
美方的核武使用决策，核使用决定权
仍然在美国。

《日本时报》援引专家观点称，虽然
《华盛顿宣言》试图消除韩国民众对
美国安全承诺的疑虑，但它让一直在
寻求答案的韩国民众“对这次峰会的
成果摸不着头脑”。

甚至在4月27日，美国白宫国家安
全委员会东亚及大洋洲事务资深主管
埃德加·卡根在美国国务院举行的韩
国特派记者见面会上，都曾直言不讳
地表示，《华盛顿宣言》中的内容，并不
意味着美国会与韩国核共享。

朱锋认为，韩国政府的一系列举

动，很大程度上体现出其在刻意“奉
承”、支持美国的印太战略。这或为美
国进一步拉拢韩国在印太战略中扮演
更活跃的角色铺路。

“鲁莽外交将让韩国付出巨大代
价”

朱锋提醒称，最重要的是，韩国政
府奉行的亲美政策，颠覆了这个国家
多年来在中韩间保持战略平衡的政策
选择，一些举动很大程度上是在“迎合
美国在战略上打压中国的诸多做法”。

他指出，中方支持东亚地区继续
加强对话合作和沟通，而不是一味通
过加强军事同盟、军事部署来升级对
抗气氛。在很大程度上美韩日的深度
捆绑，对于地区安全稳定来说是一种
倒行逆施，对中方来说也是一种挑战。

4月20日，中国外交部副部长孙卫
东奉命就韩国领导人涉台湾问题错误
言论，向韩国驻华大使郑在浩提出严
正交涉。4月27日，外交部亚洲司司
长刘劲松约见韩国驻华使馆公使姜相
旭，就美韩联合声明涉华错误表述提
出严肃交涉。

4月27日，中国外交部发言人毛宁
在例行记者会上，就韩美领导人发表
联合声明，其中强调台海和平稳定重
要性一事作出回应。

毛宁强调，台湾问题的真正现状
是两岸同属一个中国，台湾是中国的
一部分，中国的国家主权和领土完整
从未分割。企图在国际社会制造“两
个中国”“一中一台”的“台独”分裂势
力和不断虚化掏空一个中国原则的
外部干涉势力才是破坏台海现状的
罪魁祸首。

“我们敦促美韩认清台湾问题的
实质，恪守一个中国原则，在台湾问题
上谨言慎行，不要在错误和危险的道
路上越走越远。”毛宁说。

对于韩国政府的举动，韩国在野
党、媒体和社会各层面也多次发出警
告、表达忧虑。《韩民族日报》援引专家
观点称，尹锡悦政府领导下的韩国成
为“新冷战促进者”，正在使韩国沦落为
“没有任何控制力、参与权、自主性的
弱小国家”。该报还指出，韩国政府鲁
莽的外交政策，恐让国民为此付出巨
大代价。

4月 28 日，尹锡悦访美期间，民调
机构韩国盖洛普发布的调查结果显示，
尹锡悦施政好评率为 30%，差评率高
达 63%。朱锋指出，支持率的低迷也恰
恰说明，尹锡悦政府在外交、安保战略
上的倒行逆施，在韩国也不得人心。

（文章来源：中新网）
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最后的岁月：梵高在奥维尔 
Van Gogh in Auvers

文化

即日起至2023年9月3日

版画实验：加歇医生与梵高Dr.Gachet & Van Gogh

看什么看｜Rumours

作者 : Jane

阿姆斯特丹梵高博物馆与巴黎奥赛博物馆共
同举办“关于梵高艺术生涯短暂但至关重要的最
后阶段大型回顾展：梵高在奥维尔，他生命的最后
岁月”，从即日起到 9 月 3 日在阿姆斯特丹梵高博
物馆展出。

从 1890 年 5 月 20 日到同年 7 月 29 日去世，
文森特 · 梵高 (Vincent van Gogh) 在巴黎附近的

法国村庄奥维尔 (Auvers-sur-Oise) 度过了他生
命的最后几个月。在那几个月里，他的工作效率很高，
创作了一些最著名的杰作，例如 《麦田乌鸦》 、 《保 · 加
歇医生》和《瓦兹河畔奥维尔教堂》。

在展览中，您可以看到梵高从抵达瓦兹河畔
奥维尔开始，在那里他满怀希望和雄心开始创作。 
他经常一天画不止一幅画，并试验颜色、笔触、版
式和主题。

尽管新环境提供了灵感，但失败、孤独和忧郁
的感觉越来越强烈地包围他。 最终，他选择结束自
己的生命，于 1890 年 7 月 29 日离开这个世界。

在此期间，梵高留下了伟大的作品， 展览还探
讨了他的遗产、他当时作为艺术家的意义，以及他
死后头几年的声誉如何增长。

展览可以看到梵高的五十多幅油画作品和
三十多幅素描作品，这些作品以前从未一起展出
过，很多是从世界各地的私人收藏和博物馆特别
借来的。

在瓦兹河畔奥维尔，梵高一生中
第一次尝试了蚀刻版画技术。他当时
制作的版画显示了他与加歇医生的特
殊联系。

梵高于 1890 年 5 月定居在巴黎
附近的瓦兹河畔奥维尔，他的兄弟提
奥也住在那里。 在这个村子里有一个
医生可以照顾他。

Paul Ferdinand Gachet (1828-

1909) 是一位对艺术有情怀的医生，他
喜欢与艺术家打交道。 他在巴黎行医，
但于 1872 年在 Auvers 买了第二栋房
子。 在那里，他以 Paul van Ryssel 的
笔名制作了自己的蚀刻版画。

这位医生在他乡间别墅的阁楼上
有一台蚀刻机。 他成功地启发 了保
罗 · 塞 尚、卡 米 尔 · 毕 沙 罗 和 阿 尔
芒 · 纪尧姆等现代艺术家尝试版画
制作。

梵高还在加歇的监督下完成了他
的第一幅也是唯一一幅蚀刻版画。 他
不仅用黑色墨水打印这些，还尝试了
各种颜色。

在这个小型展览中，您可以看到
梵高博物馆藏品中梵高唯一的蚀刻版
画的各种版本。 您还将更多地了解当
时艺术家的蚀刻复兴。

4 月 29 日，荷兰艺术家马克 · 欧斯
汀个人作品展“看什么看 /Rumous”在
茶集鹿特丹新空间拉开帷幕。马克利
用二元性、对比和叠加来质疑我们对
身份、原创性和（再）生产的理解。这些
概念在我们这个高度互连的世界中与

生俱来，仍在经历着激烈的转型。现实
和语言、材料与生产方式、虚拟与具实
在他的作品中碰撞并结合，展现了语
言的多种可能性，以及它是如何在世
界各地通过文字与符号被消费的。流
言蜚语在二维和三维空间中同时游动，
时常潜伏于黑暗之中。

马克是荷兰视觉艺术家，现居住
于阿姆斯特丹。疫情前，马克曾在韩国
首尔生活工作，他活跃于各种艺术家
驻留项目：2012 年于荷兰皇家艺术学
院 (Rijksakademie) 结束两年的驻留
后，他成为常驻首尔国家当代艺术博
物馆和韩国光州亚洲文化中心的驻留
艺术家；2017 年，马克被荷兰蒙德里

安基金会选中，来到北京的激发研究
所 (Institution for Provocation) 进
行艺术驻留；2022 年，他前往荷兰伯
根市的 Luceberthuis 继续艺术驻留
创作。马克的作品曾在欧洲、美国、韩
国和中国展出，并被多家国际知名机
构收藏。

开幕式吸引了来自荷兰各地的艺
术家与艺术爱好者，马克与来宾们进
行了热烈的艺术探讨与交流。茶集作
为一个跨文化聚场，致力于推广东西
方间，亦或是亚洲和欧洲间的跨文化
交流。生活在荷兰阿姆斯特丹和韩国
首尔两地的马克在他的作品中通过突
出矛盾和变异来诠释这种交流。

▲ 文森特·梵高，《瓦兹河畔奥维尔教堂》，1890年，藏于奥赛博物馆▲ 文森特·梵高，《麦田乌鸦》，1890年

时间： 2023年5月12日-9月3日 
地点： 阿姆斯特丹梵高博物馆
            Van Gogh Museum
更多信息请访问梵高博物馆官网：
Hét museum over Vincent van Gogh 
in Amsterdam

马克·欧斯汀个人作品展Solo exhibition of Marc Oosting

展览时间：4.29 –5.28.2023

地点：茶集鹿特丹
CHAxART Van Vollenhovenstraat 
12b,3016BH Rotterdam

特邀策展人：Cédric Van Parys

2023年5月25日
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瑞典斯德哥尔摩国际和平研究所
发布的报告显示，2022年欧洲军费开
支较2021年增加13%，是至少30年来
最大增幅。英国皇家国际问题研究所
副研究员蒂莫西·阿什曾撰文指出，乌
克兰危机促使北约伙伴国迅速增加防
务支出，其中相当大一部分将用于购
买美国装备。

“ 美 国 挑 起 战 争 把 欧 洲 变 成 附
庸……成功利用乌克兰危机破坏了欧
洲稳定。”回顾乌克兰危机升级后的局
势演变，法国前总统戴高乐之孙、经济
学家皮埃尔·戴高乐近期在接受法国《
巴黎人报》采访时这样说。

美欧号称“盟友”，但实际上地位并
不对等，欧洲处处受美国钳制、为美国
利用、被美国盘剥。乌克兰危机升级让
这一点变得更加清晰：欧洲追随美国对
乌提供大批军援，自身也开启扩军进
程，实则肥了美国军火商的腰包；欧洲
追随美国对俄实施严厉制裁，导致欧洲
能源供给紧张、通货膨胀加剧、民生受
到冲击，而出口能源的美国企业却大发
横财；美国还在不断拱火浇油，推动乌
克兰危机向长期化、扩大化方向发展，
加剧欧洲在能源和安全上对美国的依
赖，令欧洲战略自主受遏制。

正如法国《世界报》文章所说，美
国对待欧洲冷酷无情，为了自身利益，
会毫不犹豫地牺牲欧洲利益。

“这场冲突中获利最多的是美
国”

在美国宾夕法尼亚州的斯克兰顿
陆军弹药厂生产车间里，地面上的老
旧铁轨让人回想起在这座拥有上百年
历史的建筑中组装蒸汽机车的时代。
不过，如今这座工厂正在忙碌生产的
是运往乌克兰的炮弹。该厂与军火巨
头通用动力公司签署了一份有效期至
2029年的合同，每月生产上万发炮弹。
通用动力公司宾夕法尼亚东北部总经
理托德·史密斯说，最近工厂周末加班
的情况越来越多，最终可能会迎来每
周工作7天的节奏。

弹药厂的加班加点，折射出美国
整个军工行业的“繁荣”景象。乌克兰
危机升级以来，美国不断鼓吹“俄罗斯
威胁”，煽动欧洲盟友升级对乌军援和
扩充自身军备。根据斯德哥尔摩国际
和平研究所发布的最新报告，2022年
中欧和西欧国家的军费开支总额达到
3450亿美元，首次超过1989年水平。 

“这无疑是冷战结束以来欧洲国防开
支的最大增幅。”欧洲改革中心外交政
策负责人伊恩·邦德说。

美国军火商是欧洲扩军行动的最
大受益者。斯德哥尔摩国际和平研究
所统计显示，近期许多欧洲国家的军
费开支一半以上流向美国公司。美国
国防部去年8月专门成立一个工作小

组，由五角大楼的政策办公室及其采
办和保障部门共同领导，负责评估并
加快执行对外军售。

“事实上，如果你冷静地看问题，
(就会发现)这场冲突中获利最多的是
美国，美国人正在以更高价格出售更
多天然气，而且他们正在出售更多武
器。”一名欧洲高官向美国《政治报》
抱怨。

在能源市场上，美国收割欧洲盟
友利益毫不手软。“欧洲能源危机的大
赢家：美国经济。”《华尔街日报》一篇
文章对此一针见血地说。

市场研究机构克普勒公司数据显
示，2022年，欧盟液化天然气进口量达
到9473万吨的历史最高水平，其中超
过四成来自美国。受欧洲需求激增提
振，美国一些能源企业的业绩“咸鱼翻
身”。2022年1月至9月，美国页岩油气
企业切萨皮克能源公司盈利达到13亿
美元，而在2020年该公司一度申请破
产保护。

法国总统马克龙曾公开抱怨，美
国卖给欧洲的天然气价格比美国本土
市场售价高出3至4倍，美国从地缘政
治争斗中获取了超额利润。法国《回声
报》在社论中质问：“我们怎能接受欧
洲人为得克萨斯汽油支付比美国消费
者高五倍的价格？这是不可容忍的抢
钱，何况我们还首当其冲承受着对俄
制裁的后果。”

不仅如此，美国还推出《通胀削减
法案》，用补贴诱使企业将生产基地从
欧洲转移到美国。这将严重削弱欧洲
在汽车、电池、清洁能源等领域的产业
竞争力，引发欧洲强烈不满。比利时企
业联合会欧盟事务负责人奥利维尔·
约里斯说：“我们非常担心，也很震惊，
这些补贴是保护主义，是美国人在背
后捅了我们一刀。”

欧洲经济正“缓慢失血”
“ 我 多 穿 了 一 件 毛 衣 ，只 能 如

此。”102岁高龄的法国老人苏珊无奈
地说。

去年欧洲冬季温度高于往年，但
对法国德格雷养老院的老人们来说，
这个冬天却格外寒冷。按照法国政府
的节能规定，位于第戎的这家养老院
活动大厅室温最高不能超过20摄氏
度，年老体弱者不得不靠增添衣物来
御寒。养老院负责人弗雷德里克·默尼
耶对此非常头疼：一方面，很多人抱怨
不够暖和；另一方面，能源费用还在上
涨。“我在去年7月重新签了用电合同，
电费增加了20%。”

自乌克兰危机升级以来，欧盟追
随美国对俄天然气和石油产品实施禁
运或限价，由此引发明显反噬效应。能

源等领域产业链供应链受阻，全面推
高物价水平，民众实际工资缩水。

受能源紧张影响，法国企业的能
源账单金额一度上涨，铝、塑料和化工
产业受到的影响最为严重。法国摩泽
尔河畔吕镇一家纺织厂为了节省电
力，每周只工作三天。在德国北部卢布
明经营餐厅的克劳斯·鲁道夫说，当地
天然气价格曾涨至平时的3倍左右，导
致餐厅经营成本增加。在意大利罗马，
咖啡馆老板劳拉·拉莫尼告诉新华社
记者，去年用电高峰期，咖啡馆电费猛
增，她不得不解雇两名员工并提高咖
啡价格以维持经营。

法国国际关系研究所能源和气候
中心顾问塞茜尔·迈松纳夫指出，随
着春季到来，欧洲能源价格有所回落，
但欧洲的外部能源供应依旧紧张，本
土的核电等新能源发展仍存在不确定
性，加之石油输出国组织决定减少原
油生产，欧洲的能源困境仍将持续，“
到了秋天，燃气表和电表可能会重新
失控”。

欧盟一次次跟随美国加码对俄制
裁，国际能源署署长法提赫·比罗尔警
告，欧洲一些地区今年夏天可能会出
现柴油短缺，一场比1973年石油危机
更严重的危机正在逼近。经济合作与
发展组织2023年经济预测报告称，如
果能源危机恶化，欧洲将面临非常严
峻的经济形势。匈牙利总理欧尔班指
出，欧洲经济在大规模能源危机下正“
缓慢失血、濒临死亡”。

为何陷入如此严重的困境？欧洲
人其实很清楚答案是什么。欧洲《现代
外交》网站一篇题为《美国如何摧毁欧
洲》的文章指出，欧洲与美国合作制裁
俄罗斯，“反而导致欧洲衰落”。

美国不希望看到一个团结自主的
欧洲

“ 有 这 样 的 朋 友 ，谁 还 需 要 敌
人？”欧洲理事会前主席图斯克曾经对
美国的这番感叹，如今越发引起共鸣。
冷战结束后，美国推动北约不断东扩，
在挤压俄罗斯战略生存空间的同时，
也加强了对欧洲政治、军事和经济上
的控制。如今，美国利用乌克兰危机升

级，进一步把欧洲绑定在自己的战车
上，通过紧扼欧洲战略自主的咽喉，源
源不断地从这些盟友身上榨取利益。

美国从来不希望看到一个团结、
自主的欧洲。在华盛顿的政客们看来，
弱化欧洲、使之不得不永久依附于美
国，最符合美国的利益。法国国际关系
与战略研究所所长帕斯卡尔·博尼法
斯认为，美国的这一目标正伴随着乌
克兰危机升级逐渐成为现实。他说，在
美国人眼中，北约是对欧洲施加影响
的一个工具。2019年，马克龙曾说北约
处于“脑死亡”状态，而如今“脑死亡”
的是欧洲战略自主，北约却愈加强势。

俄罗斯瓦尔代俱乐部项目主管安
德烈·苏申措夫也认为，美国寻求打消
欧盟国家战略自主的念头，而乌克兰
危机为此创造了机会。美国及其东欧
盟友设法在信息领域制造“道德恐慌
时刻”，让人们无法清醒了解这场危机
的前因后果。欧洲一些领导人和有识
之士能够独立、清醒地思考欧俄关系
陷入严重危机的后果，但如今却成了
少数派，无法发声。

然而，越是在这种情况下，欧洲加
强战略自主就越显得重要。正如西班牙

《先锋报》网站一篇文章所说，欧洲在
2023年应当从乌克兰危机中吸取的一
个重要教训便是，必须增强自主性。英
国政治分析师托马斯·福尔克指出，如
果欧盟寻求保持或成为目前世界秩序
中一个能够独立生存发展的参与者，
而不仅仅是超级大国的附庸，那么它
就需要有能力保护自己，并塑造和设
计可执行的政策。

从推动北约东扩把俄逼到墙角，
到策动“颜色革命”让俄乌反目成仇，
再到谋求用“战斗到最后一个乌克兰
人”的借刀杀人手段击垮俄罗斯，美国
为了自身利益一步步把欧洲推入战乱
冲突的火坑，也让世人进一步认清美
国霸权霸道霸凌给世界带来的深重灾
难。欧洲《现代外交》网站文章直言，美
国是“帝国资本主义”，通过种种手段“
剥削其他国家来生存和发展”，“越来
越多人认识到，欧洲的真正敌人是美
国”。（文章来源：中新网 新华网）

美国人在背后捅了我们一刀”
——起底美国借乌克兰危机捆绑压榨欧洲
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• First select a number/operator and than apply it to a sudoku cell.

8 3 9 5 1 6 7 2 4
4 5 6 2 7 8 3 9 1
1 7 2 9 4 3 6 5 8
3 8 1 6 9 2 4 7 5
7 6 5 3 8 4 9 1 2
9 2 4 1 5 7 8 3 6
5 1 7 8 6 9 2 4 3
6 4 3 7 2 1 5 8 9
2 9 8 4 3 5 1 6 7
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• First select a number/operator and than apply it to a sudoku cell.

8  1  6 4 2 5 9
5 9   7 1    
4 6   2 9 1 8 7
6 8 4       
9  7 6   4 3  
3 2  1 4 7 9 6  
 3 8 4  6 5   
  9 7 5 3    
7   2 1   9  
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Miss Tourism Culture World van China is dit jaar gewonnen 
door de twintigjarige Amina Yeung die een groot deel van 
haar leven in Nederland is opgegroeid. Aan deze talenten-
show deden maar liefst 30 deelnemers mee, wat dan weer de 
vraag oproept: hoe heeft Amina de titel in deze competitieve 
show weten te pakken?

Interview 

De Nederlandse schone  
die China verovert:

Amina straalt  
als Miss Tourism  
Culture World 

TEKST: Elisabeth van Someren

Gefeliciteerd met je overwinning 
als Miss Tourism Culture World 
China! Wij zijn heel trots dat je 
ook Nederlandse wortels hebt. 
Kan je iets meer vertellen over je 
Nederlandse achtergrond?
“Mijn naam is Amina, ik ben ge-
boren in Maastricht en ook opge-
groeid in Nederland. Toen ik 6 jaar 
was ging ik met mijn moeder naar 
Beijing in China en ben daar 4 jaar 
naar de lagere school gegaan. Daar-
na kwam ik weer terug naar Neder-
land en ging ik naar de HAVO, ik 
heb in 2021 mijn diploma gehaald. 
In augustus 2021 ben ik weer te-
ruggegaan naar China en momen-
teel studeer ik aan de Beijing Film 
Academy.”

Natuurlijk zijn we ook benieuwd 
naar je Chinese achtergrond, 
zou je daar meer over kunnen 
vertellen?
“Mijn vader komt uit Hongkong 
en mijn moeder uit Henan, maar 
zij hebben beiden de Nederland-
se nationaliteit. De meeste familie 
van mijn vader woont in Nederland. 
Sommige neven en nichten wonen 
in Engeland en in Hongkong, maar 
de familie van mijn moeder woont 
in veel verschillende plaatsen in 
China. Het merendeel van mijn 
Chinese vrienden heb ik de laatste 
twee jaar pas leren kennen en ze 
zijn bijna allemaal mijn klasgenoten. 
In Nederland heb ik ook veel vrien-
den leren kennen op de basisschool 
en de middelbare school, maar door 
de grote afstand en het tijdsverschil 
heb ik best veel contact verloren 
met hen.
Momenteel verblijf ik in Beijing en 
woon op de campus van school. 
Ongeveer twee keer per jaar kom ik 
terug naar Nederland om familie en 
vrienden te bezoeken.” 

Hoe ben je gestimuleerd om  
Chinees te leren? 
“Mijn moeder praat thuis altijd Man-

darijn met mij en mijn vader Kanto-
nees, daardoor is mijn Chinees zo 
goed.”

Hoe kwam je op het idee om in 
Beijing aan de filmacademie te 
gaan studeren?
“Mijn moeder wilde graag dat ik naar 
Beijing kwam, omdat zij nu meer in 
China is en ik vind acteren ook heel 
leuk, zeker ook omdat de Beijing 
Film Academie één van de beste ac-
teerscholen van heel China is.”

Van wie heb je je liefde voor 
kunst en cultuur gekregen?
“Het meest van mijn moeder, want 
mijn moeder is zelf danseres. Ze 
heeft in het jaar 2017 zelfs voor ko-
ningin Maxima opgetreden. Ik vind 
vooral dat mijn moeder veel talent 
heeft op het gebied van kunst, ze 
houdt bijvoorbeeld ook veel van 
schilderen. Toen mijn moeder nog in 
China woonde heeft ze ook in veel 
films en series gespeeld, dus wilde 
ze mij heel graag op het gebied van 
kunst en cultuur gaan trainen.”

Heb je ook veel buitenschoolse 
trainingen gehad in bijvoorbeeld 
dansen en muziek?
“Buiten school heb ik dit jaar dans-
les en zangles gehad en toen ik nog 
op de lagere school zat heb ik 4 jaar 
les gehad voor het Chinese instru-
ment de ‘Guzheng’.”

Hoe ziet je studentenleven in 
Beijing bij de filmacademie eruit 
en was het toelatingsexamen 
niet een uitdaging? 
“Het is heel uitdagend, want we 
hebben acteerles, zangles, dans-
les en toneel les, we moeten bijna 
elke ochtend om half zeven opstaan 
en een uurtje zelfstandig onze ei-
gen dialogen oefenen, en meestal 
zijn we om half tien ‘s avonds pas 
klaar met school, dus we hebben 
het best druk, maar het is wel leuk 
omdat we elke dag met klasgeno-
ten samen zijn en veel lol hebben. 
Het was erg moeilijk om te slagen 
voor het toelatingsexamen. Toen ik 

examen moest doen, ging alles on-
line vanwege corona en kon ik niet 
terug naar China. Ik heb dus alles in 
Nederland online moeten regelen 
en dan is er ook nog zes uur tijdver-
schil dus ik moest me ook nog eens 
aanpassen aan de Chinese tijd. Het 
was heel lastig maar gelukkig is al-
les goed gegaan.”

Moet je veel moeilijkheden 
overwinnen om in het Chinees 
te studeren?
“Eerlijk gezegd heb ik vergeleken 
met de andere kinderen uit mijn klas 
wel een duidelijke taalachterstand, 
want ik ben in Nederland opge-
groeid dus mijn Chinees is wat min-
der goed dan dat van de anderen, 
dus als we teksten moeten onthou-
den hoeven zij misschien maar een 
paar uurtjes te leren, maar ik heb 
dan een paar dagen de tijd nodig.”

Kan je iets meer vertellen over je 
titel Miss Tourism China?
“Ik heb de titel Miss Tourism Culture 
World China gewonnen. De wed-
strijd bestond uit vier ronden waar-
bij we onze talenten moesten laten 
zien en mijn talent was dansen en 
zingen. We moesten onszelf voor-
stellen en er waren ook twee mo-
dellenshows op de catwalk.”

Wat zijn je dromen en plannen 
voor de toekomst?
Ik denk dat ik later actrice wordt in 
China, maar vanwege mijn lengte 
zijn heel veel rollen minder geschikt 
voor mij. Mijn tegenspeler moet 
bijvoorbeeld normaal gesproken 
langer zijn dan ik, maar ik ben met 
schoenen aan bijna 1.80 meter en 
er zijn niet zoveel lange jongens in 
China, maar ik denk dat ik me in 
de toekomst ook kan ontwikkelen 
richting modellenwerk. Ik vind zin-
gen trouwens ook heel erg leuk, 
dus zou ik in de toekomst ook graag 
iets met muziek willen doen! Maar 
ik weet nog niet zeker waar ik later 
zal verblijven, ik denk wel overal op 
de wereld. 

Hoe voelt het om de competitie 
te hebben gewonnen?  
Bereid je je al voor op komende 
competities? 
Eigenlijk was het voor mij echt on-
verwacht, want tijdens de competi-
tie ging het een beetje mis. Ik had 
opeens een black-out en wist niet 
meer wat ik moest zeggen. We 
moesten een stukje tekst voorberei-
den over het onderwerp “绿水青山” 
en ik had eigenlijk een stukje tekst 
voorbereid, maar opeens was ik het 
allemaal vergeten. Gelukkig ging de 
talentenjacht en de rest wel goed 
en had ik redelijk goede punten en 
heb ik uiteindelijk de competitie ge-
wonnen. Mijn familie was ook alle-
maal superblij, de volgende dag heb 
ik het ook samen met mijn moeder 
en de andere winnaars van deze 
competitie in Changsha gevierd. 
In december moet ik ook nog naar 
Thailand voor de internationale 
wedstrijd van Miss Tourism, ik ben 
erg benieuwd en zenuwachtig! Ik 
hoop dat alles goed gaat verlopen 
en dat ik een goed resultaat behaal 
bij Miss Tourism International in 
Thailand.

Foto: Amina Yeung (boven) die haar 
verhaal vertelt aan Elisabeth, de repor-
ter van China Times
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an 21 april tot en met 
14 mei was er in de 
WTC The Hague Art 
Gallery een bijzondere 
tentoonstelling te zien 

van de Chinese kunstschilder Wang 
Wensheng. Het initiatief voor deze 
tentoonstelling werd genomen door 
EurAsian Culture Exchange Stich-
ting (EACES), die zich tot doel heeft 
gesteld de uitwisseling van heden-
daagse kunst en cultuur van Azië 
enerzijds en Europa anderzijds te 
bevorderen.

Onder de titel “Frozen Moments” 
werd recent werk van Wang Wen-
sheng voor het eerst in Nederland 
tentoongesteld, aquarellen en olie-
verfschilderijen. Zijn werk geniet 
internationale bekendheid, en is in 

de loop der jaren op tientallen ten-
toonstellingen te zien geweest. In 
de zomermaanden van 2022 was 
er bijvoorbeeld nog een grote over-
zichtstentoonstelling in het Meinem 
museum in Beijing. In Europa expo-
seerde Wang Wensheng eerder in 
Italië tijdens de Biennale in Venetië, 
en in Oostenrijk, Duitsland en België. 

De aquarellen op de tentoonstelling 
zijn snapshots, frozen moments, 
waarin Wang Wensheng als een 
subjectieve chroniqueur de tijd waar-
in hij leeft becommentarieert, met 
name in China. Die hoedanigheid 
van chroniqueur wordt in zijn meest 
recente werk nog eens versterkt 
door de handgeschreven teksten 
die hij toevoegt aan, of integreert in 
zijn afbeeldingen. De geportretteer-

de mensen zijn de kunstenaar zelf, 
zijn vrienden en kennissen, maar 
ook toevallige voorbijgangers. Je 
wordt zo als toeschouwer het leven 
van de kunstenaar ingetrokken. De 
afgebeelde mensfiguren zijn geen 
modellen, ze hebben niet gepo-
seerd. Ze worden als het ware be-
trapt op hun doen en laten tijdens 
dat specifieke ogenblik. De werk-
stukken zijn notities, momentopna-
mes, doelgericht verbeeld in de wat 
snellere en wat meer speelse aqua-
reltechniek. 

De in Beijing werkzame Wang Wen-
sheng was speciaal voor de opening 
van Frozen Moments naar Nederland 
gekomen. Nadat de tentoonstelling 
officieel geopend was door onder 
andere een speech van beeldend 

kunstenaar Henk de Bont, adviseur 
en curator van EACES, konden de 
tientallen genodigden niet alleen het 
werk van Wang Wensheng bewon-
deren, maar ook met de kunstenaar 
zelf kennismaken en van gedachten 
wisselen.

p 13 mei organiseerde 
Tulpenpaviljoen samen 
met studievereniging 
SVS in het Kamerlingh 
Onnes Gebouw van de 

Universiteit Leiden het unieke eve-
nement “Zhang Qinxian: Master of 
Chinese Seal Cutting”. De beroem-
de kalligraaf, zegelsnijder en schil-
der Zhang Qinxian had op zijn ver-
jaardag speciaal tijd vrijgemaakt om 
het publiek te komen vertellen over 
de traditionele Chinese kunst van 
het zegelsnijden.

Het publiek, waarvan de leeftijd 
uiteenliep van vijf tot tachtig jaar, 
luisterde aandachtig naar de heer 
Zhang, die eerst vertelde over zijn 
carrière. Op tienjarige leeftijd was 
hij al zeer geïnteresseerd in kalli-
grafie, en niet veel later heeft hij 
zichzelf het zegelsnijden geleerd. 
Dankzij waardevolle adviezen van 
verschillende beroemde Chinese 

meesters werd zijn werk steeds 
beter gewaardeerd. Zijn doorbraak 
kwam in de jaren negentig, toen hij 
steeds vaker (internationale) prijzen 
won.

Daarna vertelde de heer Zhang over 
de geschiedenis van het zegelsnij-
den. In China worden al meer dan 
drieduizend jaar stempels gesne-
den. Die vertegenwoordigden de 
macht en autoriteit van de overheid. 
Door de eeuwen heen veranderde 
het schrift dat werd gebruikt, van 

het orakelbottenschrift uit de Shang 
dynastie tot het zegelschrift in latere 
tijden. Pas in de Ming- en Qing-dy-
nastieën werd het zegel snijden ook 
alom gewaardeerd als kunstvorm.

Na deze uiteenzetting gaf de heer 
Zhang Qinxian een demonstra-
tie van het zegelsnijden. Binnen 
zeer korte tijd kerfde hij de Chine-
se karakters voor “Leiden” in een 
stempel, die hij vervolgens aan de 
voorzitter van de SVS schonk, uit 
dankbaarheid voor de gastvrijheid. 

Tot slot mochten twee gelukkigen 
het zegelsnijden zelf eens proberen, 
terwijl de rest van het publiek aan-
dachtig toekeek. Zij mochten hun 
eigen werk mee naar huis nemen.

Het evenement was bijzonder ge-
slaagd, en Tulpenpaviljoen is van 
plan om later meer aandacht te ge-
ven aan deze bijzondere Chinese 
kunstvorm, door workshops, cur-
sussen en demonstraties. 

Wang Wensheng 
Frozen Moments

Zhang Qinxian: Master of Chinese Seal Cutting

V

O

Kunst

Kunstige tijdcapsules: Wang Wensheng's tentoonstelling: 
Frozen Moments in het WTC van Den Haag vangen de 
essentie van het menselijk bestaan.
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TEKST: Igor Nuijten

p het prachtige eiland Gulangyu bij Xiamen 
kijkt een vijftien meter hoog standbeeld van 
een soldaat uit over zee. Hij draagt een har-
nas uit de Ming-dynastie en houdt zijn hand 

op zijn zwaard. Zijn naam? Zheng Chenggong, bij ons be-
ter bekend als Koxinga. 

Zheng Chenggong werd in 1624 geboren in Hirado in Ja-
pan. Hij was de zoon van Zheng Zhilong, een kaper die 
voor de V.O.C. werkte en diens Japanse echtgenote Ta-
gawa. Op zijn zevende verhuisde hij naar zijn vader in de 
provincie Fujian. Omdat hij goed kon leren, stuurde zijn 
vader hem naar school en bij de keizerlijke examens be-
haalde hij de graad van Xiucai.

Maar het waren moeilijke tijden in China. Rebellen had-
den in 1644 Peking ingenomen en keizer Chongzhen 
had zelfmoord gepleegd. De troonpretendent van de 
Ming-dynastie vluchtte eerst naar Hangzhou, en daarna 
naar de stad Fuzhou, die in handen was van de familie 
van Zheng Chenggong. Vader en zoon Zheng voerden 
aanvankelijk samen de Ming-legers aan die de troepen 
van de Qing moesten tegenhouden. Maar terwijl Zheng 
Chenggong de tegenaanval wilde inzetten, besloot zijn 
vader zich juist terug te trekken in zijn fort aan de kust. 
Het Ming-leger werd verpletterend verslagen en keizer 

Longwu geëxecuteerd.

Namens de Qing-keizer boden gezanten Zheng Zhilong 
de positie van gouverneur van de provincies Fujian en 
Guangdong als hij zich zou overgeven. Zheng Zhilong 
accepteerde dit voorstel, maar Zheng Chenggong bleef 
de Ming-dynastie trouw en zette de strijd voort. In het 
voorjaar van 1647 bestormden Qing-troepen Anping, de 
bakermat van de familie Zheng. De moeder van Zheng 
Chenggong woonde hier inmiddels ook. Ze weigerde zich 
over te geven en pleegde zelfmoord. Zheng Chenggong 
was furieus en zwoer wraak te nemen. 

In de gevechten met het Qing-leger was Zheng Cheng-
gong aanvankelijk succesvol. Door een zware storm zonk 
een groot deel van de Qing-vloot bij het eiland Jinmen, 
en Zheng Chenggong stuurde daarop zijn vloot naar het 
eiland Zhoushan. Van daaruit wilde hij Nanjing te verove-
ren. Hij maakte echter de fout zijn plannen van tevoren 
aan te kondigen, waardoor de Qing-troepen zich goed 
konden voorbereiden. Ook lukte het niet om Nanjing 
volledig te omsingelen, waardoor voorraden en verster-
kingen konden worden aangevoerd. Zheng  Chenggong 
werd uiteindelijk verslagen en moest zich terugtrekken.

In 1661 viel Zheng Chenggong de Nederlandse kolonis-
ten op Formosa, het huidige Taiwan aan. Nadat ook de  
lokale stammen naar hem waren overgelopen, moest de 
gouverneur van Formosa zich op 1 februari 1662 overge-
ven. Hiermee kwam een einde aan 38 jaar Nederlandse 
heerschappij over het eiland. Zheng Chenggong riep het 

Koninkrijk van Tungning uit en wilde Formosa transfor-
meren tot een militaire basis voor Ming-loyalisten.

Maar in juni 1662 stierf Zheng Chenggong al op 37-jari-
ge leeftijd aan malaria. Zijn zoon Zheng Jing volgde hem 
op als koning van Tungning. Vandaag de dag leven er 
zowel in China als Taiwan nog nakomelingen van Zheng 
Chenggong. 

Tulpenpaviljoen Editie 12

Tulpenpaviljoen
Tulpenpaviljoen is een non-profit community voor iedereen die meer wil weten over de Chinese cultuur. Maandelijks organiseren wij activiteiten over onder meer Chinese 
muziek, literatuur, talen én kookkunst . Op onze website en social media plaatsen wij ook regelmatig interessante artikelen hierover.

www.tulpenpaviljoen.com

Amazing China 2023

O

De schrik van Qing en V.O.C.

e vierde aflevering van  Ama-
zing China 2023 ging over 
Chengdu, stad van panda’s 
en hot pot. Wederom waren 
we te gast op De Chinese 

Boot in Rotterdam. 

Voordat het programma begon, kon ie-
dereen tijdens de Dimsam Proeverij 
genieten van heerlijke hapjes als Ha 
Gaau, Cha Siu Baau en Ma Taai Go. Het 
Dimsam restaurant op de eerste verdie-
ping van de Chinese Boot is een echte 
aanrader voor liefhebbers van deze Kan-
tonese lekkernijen. Aan de hand van een 
korte video en foto’s lieten we zien wat 
Chengdu allemaal te beiden heeft, zoals 
veel groene parken, panda’s en een heel 
pittige keuken. 

Daarna gaf mevrouw Xiali Wang een Ta-

iji demonstratie, waarbij de aanwezigen 
uitgenodigd werden om mee te doen. Het 
effect van de oefening voor je rug werd 
het meest gevoeld en het best gewaar-
deerd door degenen die elke dag lang 
achter de computer zitten. Jiaqi Qiu op 
ruan en Xiaoxian Tan op guzheng speel-
den “Yao Dans”. Je kunt een stukje beluis-
teren op de website van Tulpenpaviljoen. 

Tot slot was er de gevreesde Spicy Food 
Challenge. We hadden zes verschillende 
hapjes voorbereid, in oplopende mate 
van pittigheid. De twee winnaars van 
de Challenge werkten uiteindelijk twee 
superhete rawit pepers weg, en werden 
beloond met een leuke prijs. 

Binnenkort is er weer een nieuw Amazing 
China 2023 evenement. Hou onze web-
site en Instagram dus goed in de gaten!

restatiedruk is niets 
nieuws in China. Carri-
ère maken is al duizen-
den jaren de definitie 
van succes. Maar wat 
als je overal in slaagt? 

In het verleden zijn er ambtenaren 
geweest die een hoge positie be-
reikten en zich nog steeds niet vol-
daan voelden. Voor deze strebers 
was alleen het paradijs op aarde 
goed genoeg. Meer nog hadden zij 
behoefte aan rust en ontspanning. 
Sommigen trokken zich terug ach-
ter de muren van hun herenhuizen 
om de ideale tuin te ontwerpen.

Op den duur werd een luxe privé-
tuin de norm. Vooral de stad Su-
zhou telt er veel en is er beroemd 
om geworden. Van de elfde tot de 
negentiende eeuw werden daar 
zo’n tweehonderd klassieke tuinen 
aangelegd. Negenenzestig zijn er 
bewaard gebleven, waarvan er 
acht zijn opgenomen in de UNES-
CO werelderfgoedlijst. 

Typisch voor dit soort tuinen zijn 
de grote vijvers. Rondom werden 
paviljoenen en galerijen geplaats 

TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

Lusthof als pronkstuk

P
voor een mooi uitzicht. De beplan-
ting moest natuurlijk maar niet wild 
overkomen. Het doel was het bij-
zonderste van de natuur te laten 
zien. Zo zijn uit de Chinese tuinen-
bouw meer bescheiden kunstvor-
men ontstaan. Een voorbeeld is het 
verzamelen en tentoonstellen van 
vreemd gevormde rotsen. Ook het 
kweken van penjing, oftewel bon-
sai, vond hier zijn oorsprong. Als 
laatste kregen de tuinen nog een 
tot de verbeelding sprekende naam 
(Perk der Cultivering) en een ronde 
maanpoort als ingang. 

Vandaag de dag zijn de tuinen van 
Suzhou geopend voor publiek. De 
entreeprijzen variëren tussen de 
vijf à negen euro en stijgen licht 
in het bloeiseizoen van april tot 
juli. Reserveren is niet nodig, maar 
wees belet op lange rijen. In een 
land van flatbewoners smacht ie-
dereen nu naar een stukje paradijs.

D
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TEKST: Xiaojun

ellow River is inmid-
dels al bijna vier jaar 
gevestigd aan de 
Mauritsweg 46ABE. In 
december 2019 kwam 

de droom van de eigenaresse om 
de smaken van Lanzhou mee naar 
Nederland te nemen uit: Yellow Ri-
ver opende eindelijk haar deuren, 
een ware aanwinst voor Rotterdam. 
Yellow River staat bekend om hun 
hand-pulled noedels en is in korte 
tijd een heus begrip geworden. Be-
zoekers uit alle hoeken van het land 
reizen naar Rotterdam om verse 
noedels te slurpen. Soms worden er 
zelfs landsgrenzen gepasseerd om 
dit restaurant te bezoeken en dat is 
geheel begrijpelijk, je waant je echt 
in een stukje Lanzhou, maar dan in 
het centrum van Rotterdam. 

Van de Gele Rivier naar de  
grachten van Amsterdam
In het najaar van 2023 is het zover, 
ook Amsterdam wordt een Yellow 
River rijker en het tweede filiaal zal 
worden gevestigd aan het Leids-
plein met de entree aan de Korte 
Leidsedwarsstraat 26. Bij Yellow 
River serveren ze allerlei soorten 
verse hand-pulled noedels: een 
spectaculaire show om naar te mo-
gen kijken. In Rotterdam kan je aan 
de toonbank een blik opvangen van 
hoe de chef op een kunstige wijze 
de noedels van een klompje deeg 
weet om te toveren tot steeds dun-
nere slierten. Van kneden tot trek-
ken, hoe de chefs de noedels sier-
lijk laten dansen tot de gewenste 
dikte vergt overduidelijk een hoop 
technische vaardigheden. De ei-

genaars merkten dan ook al gauw 
op dat menig bezoeker meteen de 
mobieltjes erbij pakt om vast te 
leggen hoe de chefs vakkundig in 
actie gaan. Ongetwijfeld een echt 
hoogtepunt: in het tweede fili-
aal in Amsterdam staat het aan-
schouwen van het bewerken van 
de noedels dan ook centraal. De 
chefs afkomstig uit Lanzhou zijn 
gespecialiseerd in het maken van 
verse noedels en hebben enkel een 
handvol aan ingrediënten nodig om 
ware kunst te creëren. Naast een 
handvol ingrediënten die de basis 
vormen van de noedels gebruiken 
ze verder slechts hun handen om 
de aangeleerde technieken toe te 
passen en om de noedels de per-
fecte elasticiteit en bite te geven. 
Als de gewenste dikte is bereikt 
duiken de vers getrokken noedels 
direct een grote pan met kokend 
water in. De verse noedels hebben 
slechts een korte garingstijd nodig 

en ze belanden in enkele minuten 
van de werkbank in je kom. In een 
mum van tijd worden de komme-
tjes gevuld met pure ambacht. 
Hierna wordt het alleen maar beter: 
de noedels worden overgoten met 
een heldere, aromatische, en rijke 
bouillon die uren heeft staan prut-
telen om de perfecte smaakbasis te 
creëren. Om de smaakcomplexiteit 
naar een nog hoger niveau te tillen 
wordt naar wens een huisgemaak-
te chili-olie over de noedels heen 
gedrizzled. Zo ontstaat de prachti-
ge en kenmerkende dieprode kleur. 
Tot slot worden de kommen ook 
nog eens royaal belegd met plakjes 
gekookt rundvlees en voor de finis-
hing touch nog een hintje groen: 
gesneden prei en koriander maken 
het plaatje helemaal af. 

Voor ieder wat wils
Op basis van kleurcontrast is het 
al een lust voor het oog en ook 

de geuren zetten aan tot water-
tanden. Geen fan van te pittig? Of 
lust je geen koriander? Geen enkel 
probleem, dan kan dat gemakkelijk 
worden aangegeven en wordt het 
voor je overgeslagen. De verse noe-
dels in hun rijke en heldere bouillon 
is al een geweldige smaakbelevenis 
an sich. Het restaurant biedt voor ie-
der wat wils. Liever geen dampen-
de kom met noedels, maar zin iets 
fris? Probeer eens de koude 'liang-
pi' geserveerd in een pittige dres-
sing. Zie je liever de verse noedels 
regelrecht de wokpan in glijden? 
Er is ook een ruim aanbod aan ge-
wokte noedels om uit te kiezen. Op 
het moment toch liever zin in rijst? 
Yellow River heeft het allemaal! 
Voor een lekkere kom hand-pulled 
noedels rest een belangrijke keu-
ze: welke vorm? Yellow River biedt 
maar liefst zes verschillende soor-
ten aan. Keuzestress? Probeer dan 
de favoriet van de eigenaar: traditi-
onal thin met rundvlees, koriander, 
prei en uiteraard nog wat chili-olie. 
Op tafel staan nog kannetjes met 
azijn en extra chili-olie om het naar 
persoonlijke voorkeur op smaak 
te brengen, al hebben al hun noe-
delgerechten bereid met mooie en 
verse ingrediënten nog maar weinig 
nodig. Het enige wat nog mist zijn 
de bijgerechten naar keuze en het 
eetgerei om snel de noedels in te 
kunnen duiken. Slurp ze!

Eten & Drinken

Lanzhou: hoofdstad van de 'hand-pulled' noedels. De stad Lanzhou ligt aan 
de Gele rivier en is niet alleen de hoofdstad van de provincie Gansu, maar ook 
een belangrijk culinair centrum. Zo is deze stad al eeuwenlang een belang-
rijke stop aan de Zijderoute, de handelsroute waarlangs veel handel tussen 
Azië, Europa, en het Midden-Oosten liep. Tot de mengelmoes aan culturen die 
zich hebben verzameld in Lanzhou behoren ook de Hui Chinezen, een groep 
Chinese moslims waarvan veel in Lanzhou wonen. Zij introduceerden de Lan-
zhou noedels: een heerlijke kom verse noedels overgoten met een heldere run-
derbouillon, rijkelijk belegd met plakjes rundvlees, koriander en chili-olie naar 
wens. In restaurant Yellow River waan je je in Lanzhou en kun je genieten van 
vers getrokken noedels. Bovendien is alles halal!

Yellow River

Y

Rotterdam: Mauritsweg 46ABE, 3012 JV  |  Amsterdam (open najaar 2023): Leidseplein, entree Korte Leidsedwarsstraat 26  |  Vind meer via Google: Yellow River Lanzhou Noodles

Lanzhou Handpulled-Noodles

兰州牛肉面
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Xiamen is een bijzonder groene havenstad met een subtro-
pisch klimaat. Overal langs de weg staan palmbomen. In de 
vele parken heerst een serene rust, en daarom wordt de stad 
ook wel Garden of the Sea genoemd. Chinese toeristen heb-
ben Xiamen al lang geleden ontdekt als vakantiebestemming. 
Je kunt er lekker wandelen en fietsen, of op het strand zon-
nebaden. Er is een overvloed aan sea food, en een bezoek aan 
Xiamen is niet compleet als je de lokale shacha noedels of 
taro-broodjes niet hebt geproefd. De leukste plekjes bevin-

den zich voornamelijk op het zuidelijke deel van het hoofdei-
land en op Gulangyu. Op dit eiland staan nog veel in Euro-
pese stijl gebouwde huizen, uit de tijd dat Xiamen nog een 
verdragshaven was. Sinds de stad in de jaren tachtig werd 
aangewezen als een van de eerste Special Economic Zones in 
China, heeft ze zich ontwikkeld tot een moderne stad, die van 
alle gemakken is voorzien. Plan je reis goed: het is weliswaar 
het hele jaar lekker weer, maar tussen juli en september ko-
men er ook tyfoons voor.

TEKST:	 Igor	Nuijten

Xiamen
Reizen
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Gulangyu

Nanputuo Tempel Tianluokeng tulou

Vanuit het centrum van Xiamen kun je per veerboot naar 
het prachtige eiland Gulangyu varen. Het eiland telt slechts 
20.000 mensen zielen, maar toch is het al jaren een van de 
populairste bestemming bij Chinese toeristen. Vroeger was 
Xiamen een verdragshaven, waar onder meer Groot-Brit-
tannië, Frankrijk, Nederland en Japan diplomatieke verte-
genwoordigingen hadden kregen. De smalle straatjes en 
de Victoriaanse architectuur van de door buitenlanders ge-
bouwde consulaten, kerken, ziekenhuizen, scholen en poli-
tiebureaus geven Gulangyu een unieke uitstraling. 

De boeddhistische Nanputuo tempel werd gesticht in de Tang-dynastie. In la-
tere eeuwen raakte de tempel in verval. Dankzij donaties van Qing-generaal 
Shi Lang in 1684 konden de tempelgebouwen worden herbouwd en uitge-
breid. Tijdens de Culturele Revolutie werd de tempel ernstig beschadigd door 
de Rode Garde en werd zelfs omgebouwd tot fabriek. In de jaren tachtig van de 
vorige eeuw werd de tempel weer in oude glorie hersteld. 

Deze unieke architectuur, slechts 
2,5 uur verwijderd van Xiamen met 
de auto, zie je alleen in de berg-
achtige gebieden van Zuid-China. 
Tulou betekent aarden gebouw. 
Sommige gebouwen zijn meer dan 

700 jaar oud en hebben zware 
aardbevingen doorstaan. De groep 
tulou in het plaatsje Tianluokeng 
bestaat uit een vierkant aarden 
gebouw, omringd door vier ronde 
gebouwen. 

Gongfu theeceremonie
Bij de Gongfu theeceremonie 
bereidt de theemeester met 
een uitgebreid servies thee voor 
zijn gasten. In de Gaiwan, een 
kom met deksel, wordt de thee 
eerst getrokken. Daarna wordt 
het theewater in de Fair Cup 

geschonken, zodat iedereen bij 
het uitschenken een even lek-
ker kopje thee krijgt. Uiteraard 
worden er bij de theeceremonie 
ook lekkere versnaperingen ge-
serveerd, zoals noten, gedroogd 
fruit en koekjes.

Baicheng Beach

Nanguan

Baicheng Beach is een zeer populair strand bij de inwoners van Xiamen. Je 
kunt hier heerlijk flaneren en in de zomer lekker in de zee zwemmen. Baicheng 
Beach is makkelijk te bereiken met het openbaar vervoer.

Nanguan is een vorm van Chinese klassieke muziek, die zeer populair is in 
Fujian en Taiwan. Deze meerstemmige muziek is langzaam en melodieus, en 
maakt gebruik van vier basistoonladders. In Xiamen worden regelmatig Nan-
guan concerten gegeven en concoursen gehouden.met het openbaar vervoer.
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18 miljoen volgers en 2,8 miljard weergaven. Het 
zijn cijfers waar veel BN’ers alleen maar van kunnen 
dromen. De 28 jarige Sander Kole blijft gefocust. Hij 
test elke gadget en gaat de gekste uitdagingen aan. 
Altijd heeft hij zijn commentaar in vloeiend Manda-
rijn paraat. Hoe werd deze Nederlander zo populair 
in China? Wat is de formule van 不是柯桑德?

Interview 

Ster in het  
Verre Oosten:  
Sander Kole

TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

Wat is je band met China?
Mijn vader is in de jaren negentig 
naar Shenzhen gegaan om voor de 
fietsenmerken: Batavus en Sparta 
de productie te overzien. Van kleins 
af aan ging ik met familie naar Chi-
na om hem op te zoeken. Als kind 
werd cherubisme bij mij vastge-
steld. Dit is een erg zeldzame ziekte 
die vergroeiing van de kaakbotten 
veroorzaakt. Doktoren in Nederland 
zeiden dat ik niet te genezen was en 
op school werd ik gepest vanwege 
mijn gezicht. Aangezien ik toch al 
een buitenbeentje was kon ik net 
zo goed in China wonen, dan zat ik 
tenminste bij mijn pa. Daarom ben 
ik in 2000 verhuisd naar Shenzhen.  

Vond je het moeilijk om te 
wennen aan je nieuwe  
omgeving?
Het was een grote verandering 
maar kinderen passen zich gelukkig 
snel aan. Het scheelde ook dat ik 
naar een internationale school ging. 
Ik maakte contact met verschillen-
de nationaliteiten en kon altijd nog 
terugvallen op het Engels. Toen ik 
er kwam wonen was Shenzhen al 
een metropool zoals je die niet in 
Nederland hebt. Wel heb ik de uit-
breiding van de stad meegemaakt 
en gemerkt hoe de industrie uit het 
centrum verdween. Daarvoor in de 
plaats kwamen gebouwen zoals het 
nieuwe metrostation.

Je bent nu gezond. Hoe ben je 
genezen?
In 2009 waren de vergroeiingen on-

der controle. We vonden een dokter 
in Hong Kong die het overtollige bot 
weg wilde halen. De operatie duur-
de twaalf uur maar was geslaagd. 
Sindsdien heb ik een onverwoest-
baar zelfvertrouwen. 

Waarom ben je gaan vloggen?
Toen ik klaar was met school ging 
ik bij mijn vader in de fabriek wer-
ken. Ik wilde daarnaast nog iets 
meer doen en volgde al wat ande-
re vloggers zoals Casey Neistat. Ik 
dacht: ‘’Hier zit de toekomst’’ en 
ben zelf filmpjes gaan maken. In 
het begin waren het korte video’s 
over eten. Toen die eenmaal popu-
lair werden ben ik ook langer werk 
gaan maken over andere onder-
werpen. Elke video moet beter zijn 
dan de vorige; door te proberen 
vind ik uit wat mijn publiek graag 
ziet. Vanaf 2016 ben ik vier jaar 
lang langzaam gegroeid tot ik uit-
eindelijk doorbrak.

Vond je het succes  
overweldigend?
Het blijft vreemd om te zien dat 
zo veel mensen weten wie je bent 
en wat je doet. Over het algemeen 
krijg ik hele positieve reacties dus 
dat is alleen maar leuk. In China 
wordt ik soms herkend op straat, 
maar hier in Nederland heb ik ano-
nimiteit.

Waarom ben je weer  
teruggegaan naar Nederland?
Ook weer vanwege familie. Mijn 
vader was al eerder terug verhuisd 
en ik wilde graag bij hem zijn. Hij 
heeft nu zijn eigen onderneming  in 
Heikant bij Hulst. Samen distribu-
teren wij Chinese fietsonderdelen 

en frames. Naast het vloggen help 
ik mee met het bedrijf. 

Je recenseert echt alles, van 
games en schoenen tot ‘Even 
Apeldoorn bellen’ reclames. 
Kom je gemakkelijk op ideeën?
Soms vind ik dat nog best lastig. 
Voor een deel hangt het af van mijn 
sponsoren. Doordat ik opgegroeid 
ben in China weet ik in ieder geval 
goed hoe ik de aandacht trek van de 
mensen daar. Zo houd ik het tem-
po hoog en speel ik in op trends. 
Gelukkig hoef ik niet alles alleen te 
toen. Een Chinese vriend zorgt voor 
de montage en ik werk ook regel-
matig samen met andere vloggers. 

Je bent te vinden op Bilibili, 
Youtube, Weibo en Douyin 
(TikTok). Heb je een favoriet 
platform?
Elk platform heeft zijn voordelen. 
Korte filmpjes zijn makkelijker te ma-
ken en je krijgt er snel een hoop aan-
dacht mee. Alsnog hebben langere 
video’s mijn voorkeur omdat je daar 
wat meer van jezelf kan laten zien.

In je eerste filmpje zeg je dat  
je doel is zo veel mogelijk 
mensen te laten lachen.  
Wat is de beste reactie die  
je ooit hebt gekregen?
Af en toe organiseer ik een evene-
ment met fans. Bij zo’n meet-up 
in China kwam er een jongen naar 
mij toe die vertelde dat mijn video’s 
hem hadden opgevrolijkt toen hij 
in een depressie zat. Dat heeft mij 
echt ontroerd. Sowieso vind ik het 
mooi om te zien hoe contact online 
zorgt voor ontmoetingen.

Wat voor verrassingen heb je 
nog in petto?
Voor mijn nieuwste video ben ik 
verkleed als de Apenkoning naar 
Comic Con Holland gegaan. Mocht 
je hem nog niet hebben gezien, dan 
moet je gelijk kijken. Verder heb ik 
voor op de korte termijn geen plan-
nen. In september ga ik weer naar 
China. Ik weet zeker dat daar weer 
mooie vlogs uit gaan komen.

“ Elke video moet  
beter zijn dan de 
vorige; door te  
proberen vind ik uit 
wat mijn publiek 
graag ziet”

“ Doordat ik  
opgegroeid ben  
in China weet ik  
in ieder geval goed  
hoe ik de aandacht 
trek van de mensen 
daar. Zo houd ik het 
tempo hoog en speel 
ik in op trends”
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et is echter niet duidelijk 
op welke datum er mee 
mensen in India wonen 
dan in China. In 2011 
vond er voor het laatste 

een bevolkingstelling plaats. Nor-
maal gesproken gebeurt dat eens in 
de tien jaar, maar door COVID is er 
in 2021 niet geteld.

Dat India China heeft ingehaald is 
niet vreemd. Het Indiaas geboorte-
cijfer is zeer hoog, terwijl het in Chi-
na juist daalt. De bevolkingsgroei 
zorgt voor problemen. Hoewel de 
Indiase economie goed draait, kun-
nen veel jongeren geen werk vin-
den en gaan ze liever naar het bui-
tenland, bijvoorbeeld voor studie.

Tegelijkertijd daalt het aantal ge-
boorten in China voortdurend. De 
daling in China wordt veroorzaakt 
door de vergrijzing en de hoge kos-
ten voor het levensonderhoud van 
een gezin. Ook wordt er steeds 
minder getrouwd.

Om de vergrijzing tegen te gaan is 
in 2015 de eenkindpolitiek afge-
schaft. Vanaf toen mochten Chine-
se gezinnen twee kinderen krijgen, 
en tegenwoordig zelfs drie. Toch 
aarzelen veel ouders om een twee-
de kind nemen vanwege de hoge 
kosten. In 2022 was de bevolking 
zelfs met 850.000 inwoners afge-
nomen.

Ding Liren  
wereldkampioen schaken

China heeft niet langer meeste inwoners

H

Nieuws

ing Liren heeft in de 
hoofdstad van Kazach-
stan, Astana, de wereld
titel schaken ver   overd 
door de Russische groot  

meester Jan Nepomnjasjtsji  te ver-
slaan. Ding is de eerste Chinese 
mannelijke wereldkampioen scha-
ken en verdiende met zijn over-
winning een prijzengeld van 1,2 
miljoen euro.

Omdat na veertien partijen in de 
tweekamp de stand gelijk was, 
moest een tiebreak van vier rapid-
partijen de nieuwe wereldkampioen 
opleveren. De eerste drie partijen 
eindigden allemaal in remise. Ook 
de vierde partij ging gelijk op, maar 
Ding verraste Nepomnjasjtsji  volle-
dig door in de 46ste zet zijn toren 

naar g6 te schuiven en uiteindelijke 
moest Nepomnjasjtsji na 68 zetten 
opgeven.

Overigens is niet de eerste Chinese 
schaker die wereldkampioen scha-
ken werd: dat is de schaakster Xie 
Jun, die al in 1991 wereldkampioen 
bij de vrouwen werd. En ook de hui-
dige wereldkampioene, Ju Wenjun 
komt uit China

Op school hebben we allemaal geleerd dat China het land met  
de grootste bevolking ter wereld is. Dit was sinds 1950 het geval.  
Maar in 2023 zal India China inhalen: de Verenigde Naties  
schatten dat er meer dan 1,4 miljard mensen wonen. 

D

Chinese wijnkan geveild 
voor 105.000 euro

et startbod van de 
kan lag op slechts 
3000 euro. Toch 
is dat volgens 
ve i l ingmeester 

Ten Vergert geen vergissing, 
omdat het moeilijk is de waar-
de van Chinees porselein in 
te schatten. Hij vermoedt dat 
het om keizerlijk porselein zou 
kunnen gaan en dat de bieders 
dat geweten moeten heb-
ben. Zeker is dat het gaat om 
een wijnkan uit de achttiende 
eeuw uit de tijd van keizer Qi-
anlong.

Meerdere bieders deden hun 
bod online, maar er zat ook ie-
mand in de zaal om op de wijn-
kan te bieden. Dat is op zich 
best bijzonder, want tegen-
woordig volgen bieders veilin-
gen vaak online of telefonisch. 
De wijnkan is uiteindelijk door 
iemand uit China gekocht. In 

de dagen na de veiling hebben 
verschillende eigenaren van 
Chinees porselein contact op-
genomen met het veilinghuis in 
de hoop dat hun schotels, kom-
men en vazen ook een enorm 
bedrag zullen opleveren. 

Bij een veiling van het Twents Veilingshuis in 
Enschede is onlangs een Chinese wijnkan uit  
de Qing-dynastie verkocht voor maar liefst 
105.000 Euro.

H

Chinese vicepresident  
Han Zheng bezoekt Nederland

e Chinese vicepresident 
Han Zheng eerder de
ze maand in Neder-
land voor een officieel 
bezoek. Hij werd door 

koning WillemAlexander ont-
vangen op Paleis Huis ten Bosch 
en sprak ook met premier Rutte 
en minister Schreinemacher voor 

Buitenlandse Handel en Ontwik-
kelingssamenwerking. Het gesprek 
ging onder meer over handel en 
samenwerking op het gebied van 
klimaat en water. Voor zijn bezoek 
aan Nederland bezocht Han Zheng 
Portugal en vertegenwoordigde hij 
China bij de kroning van de Britse 
koning Charles. 

D
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Reizen

Xiamen is een bijzonder groene havenstad met een subtropisch klimaat. 
Chinese toeristen hebben Xiamen al lang gelden ontdekt als vakantiebestemming. 
Lees alles over deze bijzonder stad...   PX

Xiamen

China Times is Nederlands én Chinees!
中荷商报改成双语啦, 中文读者请从这面开始阅读
China Times heeft een flip cover. De achterkant is Chinees.

Nieuws

China heeft  
niet langer de 
meeste inwoners
Het is zover: India haalt China in als het 
land met de grootste bevolking..... PX

Kunst

Frozen Moments  
Expositie van kunstenaar  
Wang Wensheng... PX

In de vele parken heerst een serene rust, en daarom wordt 
de stad ook wel Garden of the Sea genoemd...
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Eten & Drinken

Yellow River
De lekkerste Lanzhou Hand-Pulled 
noodles eet je bij Yellow River... PX


